
Безопасный и комфортный шопинг!
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букеты невест 
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Все букеты 
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специалисты 
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10-летним 
стажем.

Всегда 
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Доставка 
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только по 
городу, но 

и за его 
пределами.

+7 (977) 262-65-65 @cvety_cena_odna_65Сvety_cena_odna_65

Более 5000 позиций по фиксированным ценам всегда в наличии

САМЫЙ БОЛЬШОЙ АССОРТИМЕНТ САМЫЙ БОЛЬШОЙ АССОРТИМЕНТ 
ЦВЕТОВ В ОБНИНСКЕЦВЕТОВ В ОБНИНСКЕ

65,95,125, И 150 РУБЛЕЙ
г. Обнинск, ул. Борисоглебская, д.1,  Гагарина 4а Реклама.
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ВОТ ЭТО еДА!

ПЕРСПЕКТИВЫ

30 августа губернатор обла-
сти Владислав Шапша провёл 
рабочую встречу с  руковод-
ством ООО «ЯПП РУС Автомо-
бильные системы».

Состоялся разговор перспек-
тивах развития компании в Ка-
лужской области.

«Завод ЯПП работает в Ка-
лужской области уже 12 лет. За 
это время он стал неотъемле-
мой частью нашей экономики. 
Сегодня в автомобильной про-
мышленности есть определен-
ные сложности. Тем не менее, 
предприятие устойчиво рабо-
тает», —  акцентировал Владис-

лав Шапша, обращаясь к собе-
седникам. При этом он отметил, 
что в области с нетерпением 
ждут возобновления работы 
крупных автозаводов, которые 
намерены наладить производ-
ство уже в этом году.

В  ходе обсуждения теку-
щей ситуации и  планов ки-
тайской компании отмечалось, 
что Правительство области 
и ООО «ЯПП РУС Автомобиль-
ные системы» заинтересованы 
в реализации новых перспек-
тивных проектов, привлечении 
дополнительных инвестиций 
и создании новых рабочих мест.

В РЕГИОНЕ

Для детей работали игровые зоны, 
анимация. Особенно маленьких калужан 
вдохновлял клоун- повар Кисель, который 
искал секретный ингредиент для своего 
особенного блюда- счастья. А ингредиент 
очень простой —  улыбки, смех, хорошее 
настроение и вкусные угощения.

Шеф-повара, которые принимали уча-
стие в фестивале, постарались для гостей 
на славу. Они разработали более 100 наи-
менований блюд, более 20 видов десер-
тов, почти 30 видов напитков. За все дни 
праздника калужане съели:

 12 000 средиземноморских улиток;
 1500 онигири (блюдо японской кух-

ни с рисом, начинкой и нори);
 1500 гиросов (блюдо греческой кух-

ни);
 1000 порций строганины из пела-

миды;
 850 пиццет;
 400 порций днепровской каши 

с орехами и раковыми шейками;
 почти 8 000 десертов.
«Нам удалось сделать яркий, запомина-

ющийся праздник, как для калужан и го-
стей города, так и для нашего бизнеса. За 
четыре дня мероприятие посетили более 
65 тысяч гостей. Для того чтобы им на 
празднике было уютно, комфортно и вкус-
но старались более 120 представителей 
бизнеса региона. Это и разработчики кон-
цепции, и застройщики, и разработчики 
программы, и хендмейдеры и, конечно, 
рестораторы, которые продали продукции 
на фестивале более чем на 20 миллионов 
руб лей. Большое спасибо региону, городу 
и бизнесу за то, что помогли сделать та-
кой яркий и масштабный праздник. И, ко-
нечно, его проведение стало возможным 
благодаря господдержке по нацпроектам 
«Туризм и индустрия гостеприимства» 

и «Малое и среднее предприниматель-
ство», —  подвёл итоги фестиваля и. о. ру-
ководителя Агентства развития бизнеса 
Николай Тубеншляк.

Организатор фестиваля —  калужский 
центр «Мой бизнес» (действует на базе 
Агентства развития бизнеса) при под-
держке Правительства Калужской обла-
сти.

Городские события на фестивале не 
заканчиваются. С 15 сентября начнёт ра-
боту ежегодная областная агропромыш-
ленная выставка- ярмарка «Калужская 
осень-2023». Праздник будет длиться 
три дня на площадке спорткомплек-
са «Анненки» (Калуга, ул. Анненки д. 5). 
Гостей ждут фермерские товары —  ово-
щи, фрукты, рыба, мясная и молочная 
продукция, кондитерские новинки, мёд 
и продукты пчеловодства. А также инте-
ресная развлекательная программа для 
детей и взрослых.

В течение четырёх дней с 24 по 27 августа гости «Калуга. Улица. 
Еда.» пробовали новые блюда фестивального меню, наслаждались 
общением, изучали направления уличной культуры. Программа 

была составлена так, что довольны остались и любители активного от-
дыха, и калужане, которые любят спокойно проводить досуг.

ФЕСТИВАЛЬ «КАЛУГА. УЛИЦА. ЕДА.» ПОСЕТИЛИ ФЕСТИВАЛЬ «КАЛУГА. УЛИЦА. ЕДА.» ПОСЕТИЛИ 
БОЛЕЕ 65 ТЫСЯЧ ГОСТЕЙ, ПРЕВЗОЙДЯ БОЛЕЕ 65 ТЫСЯЧ ГОСТЕЙ, ПРЕВЗОЙДЯ 
ОЖИДАНИЯ ОРГАНИЗАТОРОВОЖИДАНИЯ ОРГАНИЗАТОРОВ

ГУБЕРНАТОР ОБСУДИЛ С РУКОВОДСТВОМ ООО «ЯПП РУС АВТОМОБИЛЬНЫЕ ГУБЕРНАТОР ОБСУДИЛ С РУКОВОДСТВОМ ООО «ЯПП РУС АВТОМОБИЛЬНЫЕ 
СИСТЕМЫ» ПЛАНЫ ПО РАЗВИТИЮ ПРОИЗВОДСТВА НА КАЛУЖСКОЙ ЗЕМЛЕСИСТЕМЫ» ПЛАНЫ ПО РАЗВИТИЮ ПРОИЗВОДСТВА НА КАЛУЖСКОЙ ЗЕМЛЕ
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ПРОДУКТИВНО

БЕЗОПАСНОСТЬ

30 августа в Калуге глава региона Вла-
дислав Шапша и начальник УФСБ 

России по Калужской области Сергей Яды-
кин провели совместное заседание регио-
нальной антитеррористической комиссии 
и оперативного штаба в Калужской обла-
сти.

Обсуждались вопросы антитеррористи-
ческой защищенности объектов образова-
ния, итоги реализации в первом полугодии 
2023 года мероприятий, предусмотренных 
Комплексным планом противодействия 
идеологии терроризма в Российской Фе-
дерации на 2019–2023 годы, согласования 
паспортов безопасности, подготовленных 
на объектах ТЭК. Отдельное внимание 
было уделено вопросам предупреждения 
и пресечения преступлений террористиче-
ской направленности в период подготовки 
и проведения Дня знаний и Единого дня 
голосования.

Министр образования и науки области 
Александр Аникеев отметил, что перед на-
чалом учебного года основное внимание 
уделяется вопросам, связанным с безо-
пасностью образовательных организаций 
и, прежде всего, их антитеррористической 
защищенности.

«В настоящее время обеспечена физи-
ческая охрана всех объектов образования 
в круглосуточном режиме. Они оснащены 
системами передачи тревожных сообще-

ний в подразделения Росгвардии, а также 
системой наружного освещения», —  по-
яснил он. Регулярно проводятся учения, 
закупается необходимое оборудование, 
модернизируются системы оповещения, 
в случае необходимости устанавливают-
ся новые. Приняты дополнительные меры 
по антитеррористической защищенности 
перевозок школьников.

Владислав Шапша обратил внимание 
глав администраций муниципалитетов, ру-
ководителей учебных заведений на то, что 
«все требования антитеррористической 
защищенности учреждений образования 
должны неукоснительно соблюдаться». 
«Впереди начало учебного года: линей-
ки, массовые мероприятия. Прошу всех 
внимательно отнестись к  обеспечению 
безопасности учебного процесса», —  по-
ручил он.

Реализуются меры по формированию 
у населения антитеррористического со-
знания. Проводятся семинары, форумы, 
конференции, круглые столы по вопросам 
противодействия идеологии терроризма. 
Тематика активно освещается в СМИ. Ра-
бота в данном направлении будет продол-
жена.

Владислав Шапша отметил, что «угроза 
террористических проявлений требует по-
стоянного внимания и совершенствования 
профилактической работы». «Прошу по-

думать о новых формах взаимодействия, 
которые бы те положительные моменты, 
которые у нас достигнуты, закрепили и по-
зволили бы нам успешно дальше выпол-
нять эту работу. Есть замечательная мульти-
культурная площадка «Этномир», которую 
надо использовать», —  поручил он.

В завершении участники заседания со-
гласовали паспорта безопасности объектов 
топливно- энергетического комплекса.

Отдельное поручение губернатора каса-
лось обеспечения безопасности при про-
ведении линеек в общеобразовательных 
учреждениях и голосования в нескольких 
муниципальных образованиях в сентябре 
2023 года. «В преддверии этих меропри-
ятий необходимо контролировать опера-
тивную обстановку. Важно, чтобы ничто не 
омрачило их проведение», —  резюмировал 
Владислав Шапша.

В РЕГИОНЕ

В Калуге состоялась встреча гу-
бернатора области Владислава 

Шапши с участниками региональ-
ного этапа пятого юбилейного се-
зона конкурса управленцев «Лиде-
ры России» —  флагманского про-
екта президентской платформы 
«Россия —  страна возможностей».

В  мероприятии 
участвовали на-
чальник управле-
ния по информа-
ционной политике 
администрации гу-
бернатора —  заме-
ститель руководите-
ля администрации 
губернатора Илья 
Зенов, начальник 
управления  ка -
дровой политики 
администрации гу-
бернатора Ирина 
Замятина, а  также 
региональный экс-
перт пятого сезона 
конкурса управ-
ленцев «Лидеры 
России», замести-
тель министра сельского хозяйства 
области Наталия Огородникова.

Впервые в  рамках конкурса 
в каждом субъекте страны, в том 
числе, и в Калужской области, про-
ходил региональный этап. Он объ-
единил почти 2990 управленцев 
из всех субъектов РФ и 23 стран. 
Перед участниками регионального 
этапа стояла задача —  сформиро-
вать команды для совместного ре-
шения социально- экономических 

задач, поставленных главами субъ-
ектов.

В Калужской области в регио-
нальный этап попали 20 управлен-
цев. Из них были сформированы 
две команды —  в Калуге и в Об-
нинске. Конкурсанты работали над 
решением актуальной для области 
проблемы сохранения трудового 
потенциала в муниципалитетах.

Открывая встречу, губернатор 
напомнил, что за плечами калужан 

ряд испытаний, с  которыми они 
успешно справились.

«Вы  прошли дистанционный 
этап, подтвердили свои знания на 
контрольном тестировании. Впер-
вые в программу конкурса вошел 
региональный этап. В Калужской 
области в  его рамках работали 
две большие и сильные команды. 
Вы подготовили свои предложения 
по решению такой непростой темы 
как сохранение трудовых ресурсов. 
В нашем регионе активно развива-
ется промышленность, поэтому нам 
очень нужны рабочие руки и инже-
нерные кадры. Задача непростая. 
Но я знаю, что вы прониклись этой 
темой, и хорошо над ней поработа-
ли», —  обратился Владислав Шапша 
к участникам проекта.

В  ходе встречи конкурсанты 
представили губернатору свои 
управленческие предложения. 
Они рассказали, что провели 
анализ ситуации с оттоком тру-
доспособного населения в реги-

оне и опросы граждан, включая 
молодежь, изучили стратегию 
социально- экономического раз-
вития области и  существующие 
меры социальной поддержки. На 
этой основе были разработаны 
нестандартные решения, которые 
позволят более эффективно при-
влекать кадры и  стимулировать 
молодых людей в  муниципали-
тетах использовать возможности 

для профессиональной самореа-
лизации на территориях прожива-
ния. При этом, по словам конкур-
сантов, у них есть понимание, как 
осуществить эти мероприятия, они 
готовы поучаствовать в их практи-
ческой реализации и более того, 
уже предприняли ряд конкретных 
шагов.

Оценивая работу команд, Вла-
дислав Шапша подчеркнул: 
«Вы  хорошо поработали. Хотел 
бы поблагодарить вас за это. Нам 
важно ваше мнение. Мы всегда 
открыты для ваших предложений 
и к диалогу с вами. Давайте вместе 
направлять свои активности на то, 
чтобы создать те точки притяже-
ния, которые повлияют на форми-
рование отношения людей к Ка-
лужской области, как к месту их 
жизни. Вы, как лидеры России, не 
должны быть к этому равнодушны. 
Убежден, что если ты любишь свой 
родной край, то будешь ис-
кать возможность сделать 
жизнь здесь лучше».

ШКОЛЫ ОБЛАСТИ ПОД ЗАЩИТОЙ!ШКОЛЫ ОБЛАСТИ ПОД ЗАЩИТОЙ!

ВЛАДИСЛАВ ШАПША ВСТРЕТИЛСЯ С УЧАСТНИКАМИ ВЛАДИСЛАВ ШАПША ВСТРЕТИЛСЯ С УЧАСТНИКАМИ 
РЕГИОНАЛЬНОГО ЭТАПА КОНКУРСА «ЛИДЕРЫ РОССИИ»РЕГИОНАЛЬНОГО ЭТАПА КОНКУРСА «ЛИДЕРЫ РОССИИ»

Конкурс управленцев «Лидеры России» проводится с 2017 года по поручению 
Президента Российской Федерации. За все время на участие в конкурсе 
подано более одного миллиона заявок из 150 стран мира.
Пятый сезон проекта стартовал в апреле 2023 года. В сентябре- декабре 
состоятся очные окружные финалы. Первым стартует СЗФО (22–24 сентября, 
Санкт- Петербург), затем СФО (6–8 октября, Новосибирск), УФО (13–15 октября, 
Екатеринбург), ДФО (20–22 октября, Владивосток), ПФО (27–29 октября, Нижний 
Новгород), СКФО (10–12 ноября, Пятигорск). 24–26 ноября в Ростове-на- Дону 
встретятся конкурсанты ЮФО и новых регионов РФ: Донецкой и Луганской На-
родных Республик, Херсонской и Запорожской областей.
Завершится серия окружных финалов 6–10 декабря в Москве: на одной площадке 
с управленцами ЦФО конкурсные испытания пройдут участники, проживающие 
за рубежом.
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Депутаты Законодательного Собрания от Обнинска также 
приняли участие в акции «Собери ребенка в школу».

Ирина Строева встретилась с юными жительницами Обнин-
ска, которые воспитываются в семьях участников специальной 
военной операции.

«Рюкзак с учебными пособиями, школьными принадлеж-
ностями к 1 сентября необходим каждому школьнику. Очень 
хочется, чтобы детям было легче переносить отсутствие ря-
дом отцов, —  рассказала Ирина Александровна. —  Лере были 
нужны школьные принадлежности. Ее отец получил ранение 
и сейчас находится в госпитале. Елизавете понадобилась 
и новая обувь. Купили то, что надо, Лиза осталась довольна».

Олег Комиссар вручил школьную форму детям из много-
детной семьи города Обнинска, в которой отец также является 
участником СВО.

Геннадий Новосельцев: «Очень рад, что мне удалось Геннадий Новосельцев: «Очень рад, что мне удалось 
поздравить девчат с наступающим Днем знаний. Они поздравить девчат с наступающим Днем знаний. Они 
рассказали про свои занятия в «Лидере»: помимо рассказали про свои занятия в «Лидере»: помимо 
танцев у них появилось новое увлечение -  бочча. На танцев у них появилось новое увлечение -  бочча. На 
недавних соревнованиях по бочче обе спортсменки недавних соревнованиях по бочче обе спортсменки 
заняли призовые места! Вике и Кире, всем детям заняли призовые места! Вике и Кире, всем детям 
желаю во всем непременных успехов».желаю во всем непременных успехов».

Эта акция призвана помочь детям из многодет-Эта акция призвана помочь детям из многодет-
ных, нуждающихся семей, детям- инвалидам и де-ных, нуждающихся семей, детям- инвалидам и де-
тям участников специальной военной операции тям участников специальной военной операции 
подготовиться к началу учебного года. В Калуж-подготовиться к началу учебного года. В Калуж-
ской области в ней приняли участие все депутаты ской области в ней приняли участие все депутаты 
фракции «Единая Россия» в Законодательном фракции «Единая Россия» в Законодательном 
Собрании. Подарки от председателя парламента Собрании. Подарки от председателя парламента 
Геннадия Новосельцева получили дети из Калуги, Геннадия Новосельцева получили дети из Калуги, 
Жуковского и Боровского районов.Жуковского и Боровского районов.

К воспитанницам калужского центра адаптивно-К воспитанницам калужского центра адаптивно-
го спорта «Лидер» —  Вике и Кире он съездил лично.го спорта «Лидер» —  Вике и Кире он съездил лично.

В семье Свистовых из деревни Кабицино Бо-В семье Свистовых из деревни Кабицино Бо-
ровского района пятеро детей. В школе уже учатся ровского района пятеро детей. В школе уже учатся 
Даня, Вика и Ирина. Саша и Маша —  еще совсем Даня, Вика и Ирина. Саша и Маша —  еще совсем 
малыши.малыши.

Любовь, заботу, внимание и поддержку дарит Любовь, заботу, внимание и поддержку дарит 
своим внучкам —  Наде, Вике и Ксюше —  их ба-своим внучкам —  Наде, Вике и Ксюше —  их ба-
бушка, Лариса Владимировна Томарова. Эта семья бушка, Лариса Владимировна Томарова. Эта семья 
проживает в деревне Маринки Жуковского района. проживает в деревне Маринки Жуковского района. 
Здесь две старшие девочки —  школьницы.Здесь две старшие девочки —  школьницы.

Все эти семьи получили в подарок от председа-Все эти семьи получили в подарок от председа-
теля портфели с пеналами, карандашами и руч-теля портфели с пеналами, карандашами и руч-
ками, тетрадями, альбомами и красками. Ничуть ками, тетрадями, альбомами и красками. Ничуть 
не меньше школьных наборов детей порадовали не меньше школьных наборов детей порадовали 
традиционные сладкие подарки.традиционные сладкие подарки.

ГЕННАДИЙ 
НОВОСЕЛЬЦЕВ 

ПОДДЕРЖАЛ АКЦИЮ 
«ЕДИНОЙ РОССИИ» 
«СОБЕРИ РЕБЕНКА 

В ШКОЛУ»
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1 СЕНТЯБРЯ —   
ДЕНЬ ЗНАНИЙ

ДОРОГИЕ УЧЕНИКИ И СТУДЕНТЫ!

Примите самые искренние поздравления 
с Днем знаний!

Пусть новый учебный год будет для вас успеш-
ным, принесет массу удивительных открытий, хо-
рошие оценки по всем предметам, подарит вер-
ных, надежных друзей.

От каждого из вас зависит будущее России. Ко-
нечно, чтобы добиться успеха, надо приложить 
усилия, добросовестно учиться, развивать свои 
способности.

Уважаемые учителя!
В «Год педагога и наставника» желаю, чтобы 

статус вашей профессии всегда был на самом вы-
соком уровне.

Образование является безусловным приорите-
том в работе органов власти нашей страны. В Ка-
лужской области этой сфере также уделяется боль-
шое внимание. Строятся и ремонтируются школы, 
совершенствуется образовательная среда, ведет-
ся подготовка педагогических кадров. Калужские 
выпускники достойно сдают итоговые экзамены, 
побеждают на всероссийских конкурсах и олим-
пиадах. Во многом это результат вашего професси-
онализма, опыта, внимания к детям и самоотдачи.

Благодарю вас за труд. От всей души желаю вам 
талантливых и благодарных учеников.

Родители, вам хочу пожелать терпения и радости 
от успехов детей. С вашей поддержкой они спра-
вятся с любыми жизненными задачами. Любви 
и взаимопонимания вашим семьям, счастья и всего 
самого доброго.

С 1 сентября! С Днем знаний!

Председатель Законодательного Собрания 
Калужской области Г. С. Новосельцев

НОВОСТИ
ПРО ДОЛГИ

Министр финансов Калужской об-
ласти Валентина Авдеева на своем 
канале вывесила данные о состоянии 
государственного долга Калужской 
области по состоянию на 1 августа 
2023 г.

Интересно?
Делюсь:
С у м м а  д о л г а  с о с т а в л я е т 

34 291,7 млн. руб лей. Я уже ранее 
неоднократно писал, что долг наш 
выгодно отличается от долгов дру-
гих регионов —  он почти целиком 
состоит из бюджетных кредитов. То 
есть из займов предоставленных 
федеральной казной. А это на се-
годняшний день —  самые дешевые 
деньги, какие только можно найти 
в Российской Федерации —  выдают-
ся на долгий срок и под максималь-
но низкий (даже ниже официальной 
инфляции!) процент.

Вот и министр о том же.

Валентина АВДЕЕВА, министр фи-
нансов Калужской области:
— Расходы на обслуживание боль-

шей части  бюджетных  кредитов 
составляют 0,1 процента годовых, 

для инфраструктурных бюджетных 
кредитов —  3  процента  годовых, 
что необременительно для области 
и позволяет обеспечить сбалансиро-
ванность областного бюджета… Ка-
лужская область сохраняет статус 
региона с высоким уровнем долговой 
устойчивости.

Интереса ради освежил память 
и поднял данные по долгам обла-
сти на начало года. Сумма госдол-
га на 1  января 2023  г. составляла 

29 546 млн. руб лей. Рост есть, и не 
такой уж малый: 4,75 млрд. руб лей. 
Полагаю, это те самые инфраструк-
турные кредиты (тоже бюджетные), 
что область привлекала в последнее 
время.

У СТРАХА ГЛАЗА ВЕЛИКИ ИЛИ 
ХАЙП НА СЛОЖНОЙ ТЕМЕ

На днях в соцсетях появилось со-
общение, как мигрант, избил практи-
чески юного мальчика 22 лет, после 
того как парень отказался дать ему 
сигаретку. Акт культурного обогаще-
ния случился ранним утром, когда 
совершенно трезвый молодой че-
ловек шел на работу по проспекту 
Ленина, около «Торгового центра». 
Мама парня записала об этом видео 
и попросила СМИ предать историю 
огласке, но ей отказали из-за скольз-
кой темы.

Да, история звучит жутко, если бы 
не одно но. На следующий день из-
битый парень записал свое видео, 
с просьбой не хайповать на дан-
ной теме и разместил его в «Калуга 
Жесть». 

Довольно внушительный молодой 
человек поведал реальную историю. 
Он отдыхал в обнинском баре, где 
познакомился с девушкой и мужчи-
ной (не мигрант). Утром провожая 
девушку до такси у парня с мужчи-
ной произошел конфликт. Решали, 
кто же поедет с девушкой. Мирно 
вопросе урегулировать не удалось, 
помахали кулаками. С кем не быва-
ет?

Но и на этом сериал не закончил-
ся. Стали поступать сообщения, что 
молодой человек записал видео 
под давлением. Его заставили это 
сделать журналисты. Утверждение 
не шуточное, поэтому ES!-каналу 
пришлось провести свое расследо-
вание. На полученном нами видео 
молодой человек проводит всю 

ночь и утро в баре (курит и выпива-
ет), затем с мужчиной, который сам 
еле стоит на ногах, на улице. Извест-
но, что дальше они пошли гулять по 
городу. Вполне взрослый парень не 
смог все честно рассказать матери, 
что произошло. А жен-щина (мама), 
переживая, сделала свои выводы 
и подняла шум.

ПО МАТЕРИАЛАМ 
ES-КАНАЛА

БЛАГОУСТРОЙСТВО 
ПЛОЩАДИ У ДОМА 
УЧЕНЫХ В ОБНИНСКЕ 
ПЛАНИРУЮТ 
ЗАВЕРШИТЬ 
К СЕНТЯБРЮ

В Обнинске продолжается благоустройство 
площади у Дома ученых. Ранее рулонный газон 
вызвал обеспокоенность жителей, которую они 
выражали соцсетях.

Глава администрации города Татьяна Леонова 
заверила, что газон начинает приживаться и со-
всем скоро станет красивым и зеленым.

«Несмотря на все ремонтные работы, террито-
рия должна оставаться чистой и ухоженной. По-
говорила с подрядчиком о порядке на объекте. 
Весь строительный мусор должен быть убран! 
Новую точку притяжения для всех жителей и го-
стей города планируем завершить к началу сен-
тября», —  сообщила Татьяна Леонова.

Автор: 
Евгений 
СЕРКИН

Автор: 
Евгений 
СЕРКИН



№ 32 (1466), 31 августа 2023 г.6 В ЗАКСОБРАНИИ

МЕДИЦИНСКАЯ ПОМОЩЬ 
В ПРИОРИТЕТЕ

С главой администрации Перво-
майска Сергеем Колягиным он об-
судил вопросы дальнейшего вос-
становления и развития города. 
Калужская область и дальше будет 
оказывать помощь в их решении.

Геннадий Новосельцев посетил 
стоматологическое отделение 
местной районной больницы. 
Здесь с 28 августа по 9 сентября 
ведет прием бригада калужских 
стоматологов. Их работу уже оце-
нили и довольные безболезнен-
ными процедурами дети, и, конеч-
но, их родители, которые оставили 
в книге отзывов благодарности 
и добрые пожелания. Геннадий 
Новосельцев отметил положи-
тельные перемены, произошед-
шие в отделении стоматологии за 
месяц, прошедший с момента пре-
дыдущего визита. Оно стало еще 
комфортней, калужские врачи 
привезли с собой столы и стулья 
для кабинетов и холла, професси-
ональный монитор артериально-
го давления и широкоформатный 
плазменный телевизор, который 
установили в холле, чтобы малы-
ши могли смотреть мультфильмы 
во время ожидания.

— Мы хотели, чтобы в Перво-
майске стоматологическое отде-
ление соответствовало стандар-
там, было комфортным и для вра-
чей, и для посетителей, а поход 
к  зубному врачу перестал быть 
испытанием для мам и деток. Мне 

было очень приятно видеть, как 
девочка после процедуры вста-
ла с кресла, обняла и поблаго-
дарила доктора, —  рассказал 
Геннадий Станиславович.

Он поблагодарил главврача 
Калужской областной стомато-
логической поликлиники Вла-
димира Сергеевича Цуканова 
за организацию и  активное 
участие во всем этом процессе. 
И отметил, что совместная акция 
регионального отделения «Еди-
ной России» Калужской области 
и Первомайского отделения ЕР по 
организации стоматологической 
помощи жителям Первомайска 
проводится в рамках реализации 
партийного проекта «Здоровое 
будущее», и находится на личном 
контроле губернатора Владислава 
Валерьевича Шапши.

ШКОЛЬНИКАМ ПОДАРИЛИ 
РЮКЗАКИ И КАНЦТОВАРЫ

Геннадий Станиславович встре-
тился с директорами первомай-
ских учебных заведений. Встреча 
проходила в школе № 30, нося-
щей имя своего бывшего ученика 
Евгения Олейникова, который по-
гиб в сентябре 2014 года, защи-
щая свой родной город. Это учеб-
ное заведение было отремонти-
ровано калужскими строителями.

— Перед педагогами сейчас сто-
ят непростые задачи —  после дли-
тельной «дистанционки» наладить 
полноценный учебный процесс 

и перейти на единые российские 
стандарты образования. Калуж-
ская область готова и  дальше 
поддерживать школы подшефной 
территории, способствовать их по-
этапной модернизации, —  отметил 
Геннадий Новосельцев.

От партии «Единая Россия» 
в рамках всероссийской акции 
«Собери ребёнка в школу» по по-
ручению губернатора Владислава 
Шапши он передал школьникам 
подарки к 1 сентября. Для перво-
клашек Калужская область приго-
товила 127 полностью укомплек-
тованных рюкзаков, а для ребят 
постарше —  1500 школьных на-
боров.

БЫЛА ОКАЗАНА И ПОМОЩЬ 
НУЖДАЮЩИМСЯ

Во время прошлой поездки 
в июле этого года Геннадий Ново-
сельцев посетил два храма в го-
роде Первомайске. В этот раз он 
вновь встретился с настоятелем 
Свято- Николаевского храма про-
тоиереем Василием и настоятелем 
Свято- Петро- Павловского храма 
протоиереем Ярославом. Священ-
нослужителям он передал церков-
ную утварь и гуманитарный груз 
с продуктами питания для нужда-
ющихся.

В Луганске Геннадий Новосель-
цев встретился с председателем 
Народного совета Луганской На-
родной Республики, Секретарем 
Луганского отделения «Единой 
России» Денисом Мирошниченко. 
На встрече обсуждались вопросы 
подготовки к проведению выбо-
ров в Единый день голосования. 
Председатель Законодательного 
собрания Калужской области так-
же поделился опытом реализации 
в регионе Народной программы 
«Единой России».

Председатель Законодательного собрания Ка-
лужской области Геннадий Новосельцев по-
сетил с рабочим визитом Луганскую Народную 

Республику. В частности, он побывал в подшефном 
Первомайске.

ПОМОЩЬ ПОМОЩЬ СВОимСВОим

	■ В стоматологической клинике

Автор:
Инна 
ЕМЕЛИНА

	■ Геннадий Новосельцев пообщался с педагогами Первомайска

	■ Помощь нуждающимся города Первомайска

	■ Подарки школьникам Первомайска из Калужской области

	■ После посещения храма фото на память

КАК КАЛУЖСКАЯ КАК КАЛУЖСКАЯ 
ОБЛАСТЬ ПОДДЕРЖИВАЕТ ОБЛАСТЬ ПОДДЕРЖИВАЕТ 
ПОДШЕФНЫЙ ПЕРВОМАЙСКПОДШЕФНЫЙ ПЕРВОМАЙСК
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УНИТАЗ ВМЕСТО МУСОРНОГО 
ВЕДРА

Пока одни жители Обнинска 
стараются разделять ТКО по фрак-
циям, другие вообще не заморачи-
ваются по этому поводу —  выбра-
сывают мусор в унитазы. На днях 
в городе прочищали хозфекальный 
коллектор, в котором чего только 
не нашли: и тряпки, и предметы 
женской гигиены, и даже пампер-
сы. Но и это не самое обескуражи-
вающее.

В течение последних двух недель 
работники аварийной службы Об-
нинска, устраняя засоры в канали-
зациях жилых домов, находили там 
овощи, фрукты и даже спортивный 
инвентарь. В доме № 9 по улице 
Красных Зорь они вытащили из ка-
нализации теннисный мяч, а в доме 
№ 61 по улице Гагарина —  полве-
дра огурцов.

Главный диспетчер аварийной 
службы Юлия Сизова рассказывает, 
что чаще всего засоры случаются 
в период летне- осенних заготовок. 
Почистила горе-хозяйка баклажа-
ны —  очистки в унитаз, почистила 
кабачки —  отходы туда же. С какой 
целью это делается, не понятно. 
Видимо, людям лень лишний раз 
дойти до мусорного контейнера.

А вот как теннисный мяч попал 
в унитаз —  загадка. Надеемся, что 
 все-таки случайно. Хотя сантехни-
кам, которым приходится затрачи-
вать на такие мероприятия по два 
часа своего рабочего времени, от 
этого ничуть не легче.

ВЫХОД ЕСТЬ

— Когда меня спрашивают, какие 
фракции нужно в первую очередь 
собирать на переработку из об-
щего мусорного бака, я отвечаю 
о том, какие четыре вида отхода 
не должны вообще туда попадать: 
электроника, текстиль, строитель-
ные и пищевые отходы, —  начала 
своё пояснение Анна Лутай.

По ее мнению, если это всё пере-
станет попадать в общий мусорный 

бак, полигоны перестанут разрас-
таться с такой скоростью, как сей-
час, и уровень переработки отхо-
дов из общей массы ТКО с текущих 
9–10% вырастет кратно.

— Мусорная реформа вне-
дрила двухпоточную систему 
сбора отходов, ориентируясь на 
другие мотивы, поэтому старые 
тряпки, поломанные чайники, 
корки от арбуза и старые окон-
ные рамы у нас не отбираются 
системно на переработку и не 
включаются в новые производ-
ственные циклы, —  рассказала 
руководитель Экоцентра.

Далее она сообщила, что от-
дельные инициативные группы 
в  стране пытаются локально 
справиться с этими задачами. 
Так появились ребоксы и пун-
кты сбора ненужной одежды 
и ветоши, контейнеры для элек-
тролома. Строительные отходы 
регулируются пока на произ-
водственном уровне, не затрагивая 
физических лиц. А вот с органиче-
скими отходами связываются еди-
ницы. В Москве действует сервис 
FoodWaster по вывозу пищевых от-
ходов из дома или с предприятий 
на комплекс промышленного ком-

постирования («Грунт Эко»).
— Радуют отдельные инициати-

вы муниципалитетов. Например, 
в подмосковном Серпухове стар-
товала ежегодная экологическая 
акция Министерства ЖКХ Мо-
сковской области «Тут едут яблоки 
и арбузы! Прямо на переработку!». 
Дачники, садоводы, и продавцы 
овощей и фруктов могут отправить 
избытки урожая и отходы от бах-
чевых культур напрямую на пере-
работку. Для этого задействовали 
специализированные площадки 
для раздельного сбора отходов 
(«Мегабак»), на которых установи-
ли маркированные бункеры для 
яблок, слив и других плодов. Их 
содержимое будет направляться 
на корм животным и  на произ-
водство компоста. Несмотря на 
сезонность —  акция продлится до 
конца сентября, —  такие меропри-
ятия собирают почти тысячу тонн 
органических отходов. Без раз-

дельного сбора они ста-
ли бы частью и без того 
переполненных свалок. 
К тому же, извлеченные 
из общего потока ТКО до 
попадания в мусоровоз, 
такие отходы пригодны 
для сельхозхозяйствен-
ных нужд, —  проинфор-
мировала Анна Лутай.

ЧАЙНУЮ ЗАВАРКУ 
ТОЖЕ ЛУЧШЕ 

ВЫБРАСЫВАТЬ 
В ПАКЕТ

Что же делать с  ор-
ганикой в  домашних 
условиях сейчас? Анна 
Лутай сообщила, что су-

ществует четыре решения данной 
проблемы. Первое —  это диспоузер. 
Он является измельчителем пище-
вых отходов и монтируется он под 
раковину. Диспоузер требует до-
полнительных расходов и не под-
ходит для домов со старыми инже-
нерными коммуникациями.

Второе –дегидратор. Это кухон-
ный аппарат, который высушивает 
пищевые отходы, удаляет запахи, 
превращая органику в мульчу. И он 
тоже требует дополнительных рас-
ходов.

Третье —  это вермикомпостер, 
своего рода комод с сообщающи-
мися между собой ящиками, в кото-
рых калифорнийские черви пере-
варивают пищевые отходы. Верми-
компостер требует незначительных 
расходов и постоянного ухода. Его 
можно содержать в  квартире —  
особо специфических запахов не 
выделяет.

И  четвертое —  компостирова-
ние на открытом участке. Имеются 
ввиду компостные ямы на дачном 
участке. Дополнительных расходов 
это решение не требует.

Анна Лутай выразила недо-
умение по поводу того, что наши 
граждане выбрасывают в унитаз 
прокладки, полотенца и прочее. 
А что касается пищевых отходов, 
то в унитаз можно смывать только 
те из них, из которых уже  что-то 
приготовлено и по размеру это не 
больше столовой ложки.

— Поэтому заварка от чая, недо-
еденная овсянка на завтрак, про-
кисший борщ (даже такой, где нет 
больших кусков мяса или целых 
картофелин), мучные изделия, ко-
сти любого вида и размера (от ку-
риных крылышек до сливовых), 
корки от арбузов и любые другие 
свежие овощи- фрукты в  целом 
виде не должны попадать в унитаз. 
Если вы, конечно, не измельчили 
их блендером в пюре, —  отметила 
Анна.

Но если таким гражданам лень 
дойти до мусорного бака, вряд ли 
они будут тратить время на измель-
чение. Тем не менее, в Экоцентре 
не теряют надежды на то, что эко-
логическое просвещение  все-таки 
заставит людей задуматься о том, 
какой вред они наносят не толь-
ко коммунальному хозяйству, но 
и окружающей среде.

Автор:
Инна 
ЕМЕЛИНА

ПОМОЖЕТ ЛИ ЖИТЕЛЯМ ОБНИНСКА ПОМОЖЕТ ЛИ ЖИТЕЛЯМ ОБНИНСКА 
ЭКОЛОГИЧЕСКОЕ ПРОСВЕЩЕНИЕ?ЭКОЛОГИЧЕСКОЕ ПРОСВЕЩЕНИЕ?
Год назад в Обнинске начал функционировать Экоцентр, одним 

из направлений которого является экологическое просвеще-
ние граждан. К сожалению, в настоящее время, как показывает 

практика, далеко не все жители наукограда знают, как правильно 
утилизировать свои бытовые отходы. Об этом мы побеседовали 
с основателем и руководителем обнинского Экоцентра (АНО «Цель 
№ 12») Анной Лутай.

	■ Какие-то полезные фракции заберет музей мусора

	■ Сбор ТКО около 
Экоцентра

	■ Работы по прочистке хозфекального 
коллектора

	■ Анна Лутай

	■ Этот мяч нашли в канализации
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АМФИТЕАТР, ИЗДАТЕЛЬСКИЙ 
ЦЕНТР И ЗОНЫ ОТДЫХА СО 

ЗВУКОИЗОЛЯЦИЕЙ

Об основных параметрах новой 
школы рассказала директор Ирина 
МАРУТИНА.

Школа рассчитана на 1144 места. 
Помимо самой школы на террито-
рии расположен стадион и амфи-
театр, где можно проводить уроки 
на свежем воздухе.

Учебное заведение включа-

ет в себя девять корпусов: два из 
них —  это спортивные залы, каждый 
по 540 кв. м, три корпуса —  учебные 
и  лабораторные помещения для 
учеников средней и старшей шко-
лы; два корпуса начальной школы; 
один блок —  актовый зал и библио-
тека; еще один блок —  раздевалки 
и кабинет внеурочной деятельности.

Актовый зал на 560 посадочных 
мест оснащен экраном, сенсорной 

трибуной, дымовой и  снеговой 
пушками. Есть швейный и  кули-
нарный цеха.

Издательский центр, где будет 
выпускаться школьная газета, танц-
класс, студия звукозаписи, тон-зал, 
класс робототехники —  все это даст 
возможность ребятам во внеуроч-
ное время заниматься любимыми 
делами.

А для тех, кто устанет от шума, 
есть специальные зоны отдыха 
с элементами звукоизоляции. Зву-
коизоляцию мы лично провери-
ли —  звонок на урок она точно не 
заглушит, голос директора тоже, но 
посидеть и передохнуть есть где.

Началась экскурсия, как и по-
ложено, с блока начальной школы. 
Младших учеников встречать будет 
диплодок. И не простой, а очень за-
гадочный.

ЗАГАДКУ НАСТЕННОГО 
ДИПЛОДОКА В ОБНИНСКОЙ 

ШКОЛЕ ПОКА НИКТО НЕ 
РАЗГАДАЛ

— Школа должна начинаться 
с удивления, —  считает директор 
школы № 18 Ирина МАРУТИНА. —  
Поэтому, когда ученики начальной 

школы заходят в свой блок, первое, 
что их удивляет —  диплодок.

Динозавры в «началке» удивля-
ют не только первоклашек. Но все 
не так просто.

— В современной методике есть 
такое понятие как «провокация» 
и данная стена —  тоже провокаци-
онная, потому что здесь есть ошиб-
ка. А ошибка —  это повод ее найти, 
описать и  исправить, —  сказала 
Ирина Марутина и  предложила 
гостям найти ту самую ошибку, од-
нако ни один из предложенных ва-
риантов не оказался правильным.

Журналистам не понравилась 
грудная клетка диплодока, но они 
промолчали, от руководителей 
школ прозвучали предложения 
пересчитать позвонки или заме-
нить голову.

Однако пока не дал результата 
еще один коллективный подход 
к разгадке ошибки в изображении 
диплодока, нарисованного на стене 
корпуса 2 обнинской школы № 18.

Впрочем, зачем детям портить 
радость открытия? Тем более, если 
 кто-то из учеников ошибку все же 
найдет, то получит сертификат —  
«Один день без домашнего зада-
ния». А если осенит взрослых, то им 

ничего не достанется, так что есть 
смысл не портить интригу и не под-
сказывать.

На полах блока для начальной 
школы схематично выложена игра-
бродилка, чтобы было чем заняться 
на переменах. Рядом с кабинетами, 
тоже на полу, нарисован транспор-
тир, благодаря которому при от-
крытии двери можно узнать, как 
измеряется угол.

В НОВОЙ ОБНИНСКОЙ ШКОЛЕ 
ОТКРЫТ МЕДИЦИНСКИЙ КЛАСС

В  новом учебном году 24 об-
нинских десятиклассника начнут 
обучение в медицинском классе 
в только что введенном корпусе 
№ 2 школы № 18.

Ребята прошли серьезный отбор 
и  в  новых классах созданы все 
условия для освоения будущей 
специальности. Ребята узнают азы 
фармакологии, научатся оказывать 
первую медицинскую помощь на 
специальных тренажерах и читать 
рентгеновские снимки.

Директорам школ во время экс-
курсии по новой школе продемон-
стрировали два манекена. Один 
предназначен для обучения про-

Накануне нового учебного 
года руководители школ 
и детсадов смогли пройти 
по удивительным коридо-
рам нового здания школы 
№ 18 на улице Табулевича, 
12.
Лозунг «Время, вперед!» 
на фасаде нового учебно-
го заведения полностью 
оправдали интерьеры 
и образовательное про-
странство здания. Иннова-
ции встречают школьников 
здесь прямо с порога, в ко-
ридорах, на стенах и даже 
на полу.

	■ Загадку настенного  диплодока в обнинской школе  пока не 
разгадали

ИННОВАЦИОННАЯ ШКОЛА 
ОТКРЫЛАСЬ В ОБНИНСКЕ

	■ В новой обнинской школе открыт медицинский класс
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ведению сердечно- легочной реа-
нимации, а другой поможет узнать 
основы сестринского дела (уход за 
больным, установка катетера, инъ-
екции). Экскурсанты с интересом 
рассматривали специальные вкла-
дыши, куда ученики будут ставить 
уколы.

ОБНИНСКИЕ ДИРЕКТОРА ШКОЛ 
ПОПАЛИ В «МОЛОКО»

Много иновационного увидели 
педагоги на экскурсии в  новом 
корпусе школы № 18. Гостям по-
казали интерактивный тир и даже 
дали пострелять. Пули двух самых 
смелых руководителей школ ушли 
«в молоко», то есть мимо.

Попал в цель только Гельдыму-
рад Курбан Мурадович, учитель 
технологии и ОБЖ. Гельдымурад 
Курбан закончил Таджикский поли-
технический институт, преподавал 
в институте. С 2017 года прожива-
ет в Обнинске. Имея инженерное 
образование, Гельдымурад 
Мурадович сможет препо-
давать и робототехнику.

ГОВОРЯЩИЕ СТЕНЫ. 
ПУТИН О ЛУЧШЕЙ 
ВАЛЮТЕ 21 ВЕКА

На стенах коридоров 
можно встретить много 
интересных, мотивирую-
щих цитат и загадок. Рядом 
с профильными кабинета-
ми нарисованы химиче-
ские элементы, формулы 
из физики, портреты пи-
сателей с цитатами и ин-
тересными данными, схе-
матическое расположение 
планет в Солнечной систе-
ме. Карта России указывает 
объекты, которыми может 
гордиться каждый житель 
страны, есть там и Крым-
ский мост протяженностью 
18 километров!

Со стен школьных ко-
ридоров разговаривают с детьми 
и взрослыми Игорь КУРЧАТОВ, Ми-
хаил ТРОЯНОВ, Жорес АЛФЕРОВ, 
Анатолий ЦЫБ и другие. Коллажи 
антивандальные, портрет сопрово-
ждается цитатой ученого, которая 
непременно заставит задуматься, 
а, может и поспорить.

Владимир Владимирович ПУТИН, 
например, сообщает со стены об-
нинской школы, что самой лучшей 
валютой 21 века являются знания. 
А вот с этим и не поспоришь.

На четвертом этаже здания соз-
дана инсталляция «Бессмертный 
полк», которая посвященная клю-
чевым событиям Великой Отече-
ственной вой ны. Стена оснащена 
пробковыми досками, на которых 
к 9 Мая будут появляться портреты 

героических дедов и прадедов уче-
ников. Так что в новую школу при-
дут и те, кто сражался за светлое 
будущее с фашизмом.

НВП В КУРСЕ ОБЖ

Многих интересует, как будет 
проходить в  школах начальная 
военная подготовка. НВП будет 
проходить в курсе ОБЖ. Кабинет 
ОБЖ оснащен индивидуальными 
аптечками и перевязочным мате-
риалом, костюмами химзащиты. 
Есть противогазы и цифровая ла-
боратория, которая обозначает по-
году, состояние оператора, уровень 
шума, углекислого газа, радиации.

На базе нового учебного заведе-
ния развивается Инженерная шко-
ла. Дети будут заниматься робо-
тотехникой, 3D-моделированием, 
изготовлением прототипов, изучать 
инженерию, механику и пневмати-
ку, работать с наборами для изуче-
ния многофункциональных станков 

и наборами для конструирования 
квадрокоптеров со встроенными 
видеокамерами.

Директора школ, придирчиво 
оглядев полигон для роботов, от-
метили недоработки —  отсутствие 
препятствий.

— Все доработаем, —  заверил 
преподаватель.

ДЛЯ ЧЕГО НУЖНА 
УЧИТЕЛЬСКАЯ-АКВАРИУМ?

Учительскую директорам не по-
казали, но поговаривают, что она 
здесь со стеклянными прозрач-
ными стенами. Для чего этот верх 
инновационности?

— Наша принципиальная пози-
ция —  образовательный процесс 

должен быть открытым, как для 
педагогов, так и для детей и роди-
тельского сообщества, —  объясняет 
директор школы.

Современно, конечно, дизай-
неры, вероятно в восторге но вот 
вопрос: где укрыться и отдохнуть 
от посторонних взоров учителю, 
у которого нагрузка практически 
всегда гораздо больше, чем совет-
ская ставка, в 18 часов? Советская 
власть никому отлынивать от ра-
боты не позволяла, но даже тогда 
люди понимали, что 6 часов в шко-
ле, это совсем не то, что 6 часов 
в офисе.

Сегодня кабинеты психологиче-
ской разгрузки есть на предпри-
ятиях, где сотрудники вообще не 
работают с людьми, а ведь учитель 
должен всегда быть «в форме». По-
чему нужно делать из учительской 
аквариум —  не совсем понятно. Хо-
телось бы больше внимания к по-
требностям педагогов —  их и так 
в наукограде маловато.

ГОРДИМСЯ ГОРОДОМ, 
СТРАНОЙ И НАШИМИ 

УЧИТЕЛЯМИ

И, конечно, мы не могли не 
поинтересоваться у директо-
ров школ, какие чувства они 
испытывают в  новой школе. 
Большинство ответили, что это 
чувство гордости за город, за 
страну и за наших учителей.

На августовском педсовете 
глава администрации Обнинска 
Татьяна ЛЕОНОВА напомнила 
собравшимся педагогам, какие 
они крутые: из 10 лучших школ 
Калужской области 6 находятся 
в Обнинске.

— Обнинские дети участвуют 
во всероссийском этапе олим-
пиады школьников, сдают ЕГЭ 
на высокие баллы, поступают 
в  лучшие ВУЗы страны, всё 
больше учеников выбирают 
для сдачи физику, профильную 
математику, информатику. Глядя 

на то, каких детей вы воспитывае-
те, мы можем сказать, что с Обнин-
ском всё будет хорошо! Он будет 
развиваться.

Глава Горсобрания Обнинска Ген-
надий АРТЕМЬЕВ, искренне обра-
тился к участникам педсовета:

— Мы благодарны нашим педа-
гогам за их труд и гордимся их до-
стижениями!

Руководители Обнинска пожела-
ли всем успехов в новом учебном 
году.

Автор:
Рената 
БЕЛИЧ

	■ Обнинские директора школ попали в молоко

	■ И не поспоришь...

	■ Кто обрисовал стены
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ВОЛОНТЕРЫ ОТПРАВЛЯЮТСЯ 
НА ПЕРЕДОВУЮ

Калужские волонтеры стараются по-
мочь землякам, но, в целом, это не прин-
ципиально: там все, кто бьется с нациз-
мом —  наши.

Из Херсонской области Александр 
приехал в минувшие выходные. Отвезли 
бойцам лопаты, топоры, пилы, болгарки, 
10 дронов- камикадзе, «гляделки» —  те-
пловизоры, генераторы и многое другое.

 ? — Некоторые граждане удивляются, 
что у бойцов даже лопат нет.

— Есть лопаты, но ребята просят до-
ставить это по-быстрому. Например, вот 
только вновь сформировался батальон, 
и все там заново, блиндажи строят. Все 
надо по-быстрому. Из Луганска просят, 
например, я вам сейчас зачитаю даже, 
что они у меня просят: (опускаем данные 
и адреса просителей) нужны квадрокоп-

теры, машина любая на 5–6 человек, 
«буханка», генератор, гвозди, доски, ка-
нистры, лопаты, топоры, различные ве-
ревки, бензопила, тепловизор, ночник, 
дальномеры, лебедки, ручные газовые 
баллоны и переходники на малые бал-
лоны, и, конечно, маскировочные сети.

Квадрокоптеры сделаны тульским за-
водом, и калужские волонтеры поедут на 
передовую, чтобы показать и объяснить 
ребятам, как пользоваться новинками.

 ? — Неужели бойцы не знают, как ими 
пользоваться?

— Эти дроны- камикадзе практически 
каждый день новой модификации идут. 
Надо учиться летать, правильно заряжать 
и так далее.

Недавно в Подмосковье завершился 
Международный военно- технический 
форум «Армия-2023». Армия России 
представляла новые технологии. За семь 
дней мероприятия посетили более мил-

лиона человек, были там и калужские 
волонтеры.

— Там очень много подразделений 
было. И одно из направлений —  это 
дрон-камикадзе. Это сейчас основное 
такое оружие? Сейчас же вой на как 
идет? Стрелковых боев мало. Стре-
ляют из пушек или, например, там 
дроны летят? Вот мы и поедем к ре-
бятам на позиции, —  рассказывает 
Александр.

«Я ОБРАДОВАЛСЯ, КОГДА 
ОБЪЯВИЛИ СВО»

 ? — Давно Вы ездите на Донбасс?

— Еще до начала СВО я видел, как об-
стреливали Горловку. Меня познакоми-
ли с ребятами, которые там на позициях 
стояли, молодые, некоторым по 18 лет. 
Шахтеры, простые водители троллейбу-
сов, самых разных мирных профессий. 
Простой народ, который стоял за свою 
землю. Волонтеры уже там работали, за-
рождалось движение помощи Донбассу. 
Там совершенно другая жизнь была все 
эти годы с 2014-го. Мы здесь в тихой Ка-
луге только смотрели кадры по телеви-
зору, но они не передавали того накала, 
того нерва ситуации там, на Донбассе.

 ? — Как Вы отнеслись к СВО?

— Когда Президент объявил о начале 
СВО, я, если честно, очень обрадовал-
ся, потому что большинство людей там 
сильно этого ждали. Понятно, что Россия 
гуманитарно помогала, но силы были не 
равны. Там постоянно спрашивали, по-
чему Россия не может вой ти к нам, мы 
же хотим этого!

 ? — Куда и когда была первая поездка?

— Когда все началось, мне позвони-
ли знакомые мобилизованные ребята, 
они тогда в Щебекино были, и мы от-
везли им доски на окопы. Это была зима 
2022  года. Тогда там все нормально 
было, без особых эксцессов со сторо-
ны укронацистов. С едой там было все 
хорошо, требовались стройматериалы, 
утеплители, скобы, гвозди. Ребята тогда 
 только- только осваивались, обживались. 
Минобороны выдавало форму, но все 
равно требовалось кое-что из личных 
вещей.

КАЛУЖСКИЕ ВОЛОНТЕРЫ КАЛУЖСКИЕ ВОЛОНТЕРЫ 
С ДОНБАССОМС ДОНБАССОМ

ККалужский предприниматель Алек-алужский предприниматель Алек-
сандр БОНДАРЦЕВ работает в стро-сандр БОНДАРЦЕВ работает в стро-
ительном бизнесе и с 2014 года ительном бизнесе и с 2014 года 

организовывает помощь нашим бойцам организовывает помощь нашим бойцам 
на переднем крае борьбы с укронацизом на переднем крае борьбы с укронацизом 
на Донбассе.на Донбассе.

С 2014 ГОДАС 2014 ГОДА

НОВОСТИ

В ЭКОЦЕНТРЕ ПРОЙДЕТ 
ДЕТСКИЙ ПРАЗДНИК

БЕСПЛАТНАЯ ВАКЦИНАЦИЯ 
ОТ БЕШЕНСТВА В ОБНИНСКЕ

В эту субботу, 2 сентября, перед зданием об-
нинского Экоцентра, на Комарова, 1, состоится 
детский праздник, посвященный началу нового 
учебного года. Мероприятие будет проходить 
с 10:00 до 12:00.

Ребят ждут интерактивные и познавательные 
занятия на тему защиты окружающей среды, 
которые проведут специалисты отдела просве-
щения ГБУ «Дирекция Парков» Калуги, а также 
мероприятие «Детская «гаражка», в ходе кото-
рого дети сами смогут продать свои ненужные 
игрушки, конструкторы, пазлы, книги и канцто-
вары. Для взрослых будет проведена лекция 
«Порядок на рабочем месте школьника». Всем 
тем, кто вместе с детьми придет сдавать отходы, 
организаторы обещают суперщедрую эколояль-
ность.

Юным участникам праздника будут вручать 
призы и подарки.

В рамках проведения профилактической вак-
цинации против особо опасного зооантропоноз-
ного заболевания бешенства животных, с целью 
поддержания эпизоотического благополучия 
в городе Обнинске сотрудниками госветслуж-
бы будут проводиться выездные вакцинации по 
следующим адресам:

 в кинотеатре «Мир», по ул. Шацкого, 20
10 сентября —  с 12 до 14 часов
20 сентября —  с 18 до 20 часов

 Микрорайон «Экодолье», ул. Космонавта 
Леонова, д. 39, кв. 3

17 сентября —  с 12 до 14 часов
27 сентября —  с 18 до 20 часов

 «Экоцентр» ул. Комарова, д. 1-а
24 сентября —  с 12 до 14 часов
13 сентября —  с 18 до 20 часов



11№ 32 (1466), 31 августа 2023 г.МАТУШКА РОССИЯ

ТЕЛЕГРАММ-КАНАЛ «РОССИЯ 
МАТУШКА»

 ? — Движение помощи фронту набирает 
обороты?

— Я подумал сначала создать некий 
фонд, потом понял, что для этого нужен 
очень серьезный административный ре-
сурс и время, а помощь ребятам нужна 
вот прямо здесь и сейчас. Поэтому я про-
сто создал ТГ канал «Россия матушка», 
и мы начали работать. Канал работает 
больше двух месяцев. У нас сейчас там 
больше 500 человек.

 ? — Региональные власти помогают?

— Администрация области связала нас 
с другими группами, взаимодействие 
налажено. Мы получили возможность 
собирать серьезные суммы на покупку 
необходимого дорогого оборудования 
для наших ребят.

 ? — Часто ездите «за ленточку»?

— В месяц мы ездим за ленточку два-
три раза, все зависит от сбора. Сейчас 
очень нужны бойцам антидроновые ру-
жья, они и дорогие и там много нюансов. 
Не всякую модель повезешь. Нужны чет-
кие характеристики этого оборудования. 
И так во многом. Бронежилеты, коллима-
торы, рации, —  все эти вещи очень спец-

ифичны. Для фронта не все модификации 
годятся, нужно разбираться в них и поку-
пать, отправлять туда только то, что реаль-
но помогает. Возим туда и ГАЗелями, и фу-
рами, а бывает, что просто багажник своей 
машины забиваем гуманитаркой и везем.

ПЕРВОКЛАССНИКИ И ДИРЕКТОРА 
МАГАЗИНОВ В ДЕЛЕ

 ? — Как относитесь 
к диванным экспер-
там, которые «имеют 
мнение» вместо зна-
ний?

— Сейчас из ин-
тернета льется столь-
ко, что разобраться 
очень сложно, укра-
инская пропаганда 
не дремлет. У  меня 
к  этим нашим «экс-
пертам с  дивана» 
злобы никакой нет, 
сами потом дойдут 
умом своим, а  если 
не дойдут, значит ума 
мало, что уж тут поде-
лаешь.

 ? — Письма от не-
знакомых людей и детей действительно 
нужны бойцам?

— Да, в апреле, когда мы были в Гор-
ловке, ребята попросили прислать им 
письма. И вот в деревне Якшуново я об-
ратился к главе поселения. Школьники 
написали эти письма бойцам, и мы их 
отвезли. Вы бы видели, с какими лица-
ми бойцы их читали там! Первоклассник 
своим может поднять боевой дух бойцов 
на небывалую высоты, я это видел сво-
ими глазами.

 ? — Бывало, что продавцы бесплатно 
отдавали товар для фронта?

— Бывает. На днях ребята из Запоро-
жья из спецподразделения контрразвед-
ки попросили кувалды и средства взлома 
дверей. Обратился к директору одного 
из калужских магазинов, и тот с готов-
ностью откликнулся. Я его спрашиваю: 

сколько стоит? Он отвечает: ничего не 
надо, просто приезжай и забирай.

ЧИНОВНИК УПРАВЛЕНИЯ 
КАПИТАЛЬНОГО СТРОИТЕЛЬСТВА 

ПРОСИТ АНТИДРОН

 ? — Вы помогаете только калужанам?

— Мы, калужане, должны поддержать 
наших земляков там, но сегодня уже нет 
отдельных калужских подразделений. 
Многие калужане работают в разных ча-
стях фронта, подразделения смешались, 
в подразделениях есть калужане и ребя-
та из Курска, Смоленска, из Сибири и т. д.

 ? — К алужан-то встречали?

— Да, недавно познакомился с одним 
из чиновников управления капитального 
строительства. Он в СВО сейчас, мобили-
зованный. Спросили, что нужно. Первое, 
что привез ему в подразделение —  анти-
дроновое ружье и рации. Кстати, этим 
ружьем они уже посадили 9 вражеских 
дронов. Говорит, что теперь наши пози-
ции стали облетать стороной, а раньше 

ВОГами закидыва-
ли (выстрел оско-
лочный гранато-
метный, —  прим. 
ред). У этого ружья 
особая судьба. Его 
осколком посекло, 
я его привез сюда 
в  Калугу, ребята 
отремонтировали 
и  отвезли снова. 
А заодно привезли 
еще на 30 человек 
полные комплек-
ты обмундирова-
ния, каски, камеры 
и  много еще вся-
кого необходимо-
го. Недавно позна-
комился с  одним 
человеком, Анто-
ном. У него сейчас 
40  точек, где из-

готавливают маскировочные сети. Мы 
с ним теперь плотно работаем.

КОМУ ВЕРИТЬ?

 ? — Есть смысл перечислять средства, 
если просто пришло сообщение с прось-
бой помочь фронту?

— Доверие —  очень важная составля-
ющая, ведь не секрет, много вокруг этого 
дела и мошенников. В Калуге мы все друг 
друга знаем, а так, прежде всего надо по-
смотреть есть ли группа в соцсетях. Если 
есть, имеется ли там обратная связь, есть 
ли видео с привозом гуманитарки, благо-
дарности от бойцов, отчеты о купленных 
вещах и т. д. Сколько человек в группе. 
А если вам просто пришло СМС с номе-
ром счета и просьбой перечислить день-
ги на помощь СВО, я бы не советовал 
этого делать. Есть сегодня десятки групп 
официальных, куда можно перечислять 
средства, предлагать свою помощь.

 ? — Что можно улучшить в организации 
сбора гуманитарной помощи?

— Менять нужно сам подход к сбору 
и отправке гуманитарной помощи. Со-
брать всех наших волонтеров из всех 
городов области, которые сегодня воз-
ят туда помощь, чтобы мы могли более 
четко обмениваться информацией, пони-
мать, где и кому что нужно. Тогда и дело 
наше пойдет быстрее и качественнее.

Автор:
Рената БЕЛИЧ

В апреле, когда мы были 
в Горловке, ребята попросили 
прислать им письма. И вот 
в деревне Якшуново я обратился 
к главе поселения. Школьники 
написали эти письма бойцам, 
и мы их отвезли. Вы бы видели, 
с какими лицами бойцы их читали 
там! Первоклассник своим может 
поднять боевой дух бойцов на 
небывалую высоты, я это видел 
своими глазами.

НОВОСТИ

«УПРАВЛЯШКАМ» 
ДАЛИ СРОК ДО 15 
СЕНТЯБРЯ

ПЯТИКЛАССНИКАМ 
ОБНИНСКОЙ ШКОЛЫ БУДУТ 
ПРЕПОДАВАТЬ КАРАКУРИ

По информации вице-мэра по вопросам го-
родского хозяйства Обнинска Игоря Раудуве, 
жилой фонд наукограда к отопительному се-
зону готов на 90%. Специальная комиссия еже-
недельно проверяет качество работ, которые 
проводятся в этом направлении управляющими 
компаниями.

– 15 сентября мы или выдадим им паспорта 
готовности, или нет. До этого времени они обя-
заны устранить все недочеты, —  сообщил Игорь 
Раудуве.

Как он отметил, в аутсайдерах снова фигури-
рует ООО «Суворовец». Эта компания и работает 
хуже других и долги перед ресурсоснабжающи-
ми организациями у нее накопились высокие.

В День знаний свои двери распахнет для уче-
ников новый корпус школы № 18 в Обнинске. 
Учебное заведение уникально не только «гово-
рящими стенами», но и профильными классами. 
Один из них 5 «И» —  инженерный. Он создан 
благодаря партнерству Корпоративной Акаде-
мии Росатома, администрации Обнинска и адми-
нистрации школы № 18. В рамках этого проекта 
у детей будут идти необычные предметы.

«В частности, у них будет идти нестандартная 
«Технология», с тремя включенными спецблока-
ми: каракури (инженерное мышление), изготов-
ление прототипов и 3-D моделирование. Потому 
что особенность этого класса является участие 
в научно- технических конференциях и сорев-
нованиях. В школе оборудован специальный 
кабинет робототехники с полем, где могут оста-
новиться роботы. Здесь ребята смогут испробо-
вать все изобретения или прототипы, которые 
они будут создавать», —  рассказала директор 
школы № 18 Ирина Марутина.

Добавим, что Каракури называют механи-
ческие устройства для упрощения трудоемких 
операций и устранения потерь. Это мощнейший 
инструмент для раскрытия потенциала челове-
ка. Он развивает креативность и нестандартное 
мышление. Через размышления, как сделать 
простой механизм, развивается новое отноше-
ние к производственному процессу, понимание, 
как улучшить технологию. В Росатоме направле-
ние «Инженерное мышление. Каракури» разви-
вается с 2017 года. Ежегодно внедряется более 
100 устройств.
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ЦЕНТРАЛЬНАЯ ГОРОДСКАЯ 
БИБЛИОТЕКА УЛ. ЭНГЕЛЬСА, 14

01 сентября 18:00. Виртуальный концерт-
ный зал «Голос без границ: контратенор, со-
прано и орган». Концерт

03  сентября 15:00. «Славянская вязь». 
Мастер- класс совместно с клубом «Востоко-
вед». Каллиграфия. Знакомство и освоение 
особенностей декоративного письма

10 сентября 14:00. Обнинский книжный 
клуб Обсуждение книги «Ртуть» Нила Стивен-
сона

10 сентября 15:00. «Композиция из сухоц-
ветов в картинке» —  мастер- класс

12 сентября 12:00. «Из истории Отечества. 
Коллекционер, меценат, основатель Третьяков-
ской галереи П. Третьяков».

15 сентября 16:00. «Целый мир Льва Тол-
стого» Толстовские чтения

ГОРОДСКАЯ БИБЛИОТЕКА № 5 
ПР.МАРКСА, 49

08 сентября 14:00. К 100-летию Расула 
Гамзатова «Поэтическое наследие Р. Гамзато-
ва». Литературный час
МУЗЕЙ ИСТОРИИ ГОРОДА ОБНИНСКА 

ПР. ЛЕНИНА, 128

09 сентября 12:00. Субботний лекторий: 
Лекция, посвященная 195-летию со дня рож-
дения русского писателя Льва Николаевича 
Толстого (1828–1910)

с 14 сентября. Выставка портрета из фон-
дов музея

Каждый вторник и четверг с 14:00–16:00. 
Экскурсия по экспозиции «Музей истории 
комсомола» (место проведения —  Музей исто-
рии комсомола ул. Энгельса, 2а)

МБУ «ГОРОДСКОЙ ДВОРЕЦ 
КУЛЬТУРЫ», ПР.ЛЕНИНА, 126

02 сентября 16:00. Имперский Русский 
Балет П. И. Чайковский «Щелкунчик»

03 сентября 18:00. Имперский Русский 
Балет Ж. Бизе Ф. Шопен «Кармен- сюита» 
«Шопениана»

ДЕТСКАЯ ШКОЛА ИСКУССТВ № 2 
ИМЕНИ Н. МЕТНЕРА, УЛ.ЭНГЕЛЬСА, 22

02 сентября 12:00. Концерт- акция уча-
щихся и преподавателей ДШИ № 2 имени 
Н. Метнера, посвящённый День солидарности 
в борьбе с терроризмом

ГОРОДСКОЙ ПАРК

01 сентября 14:00. Концерт цирка дресси-
рованных собак «Хорошее настроение»

02 сентября 12:00. Детский праздник «Аз-
бука юного пешехода»

02  сентября 13:00. Детский праздник 
«Праздник всеЗнайки» от Ассоциации про-
фсоюзов города Обнинска

02 сентября 16:00. Концерт вокальных ис-
полнителей, Лауреатов международных кон-
курсов Обнинск ой Студии Belcanto

02 сентября 18:00–19:00. Танцевальный 
вечер в городском парке «Город детства»

02 сентября 19:00–20:00. Спортивные 
занятия от Региональной общественной 
физкультурно- спортивной организации «Фе-
дерация акробатического рок-н-ролла Калуж-
ской области»

03 сентября 12:00. Парад профессий
03, 10 сентября 19:00. «Мастер классы по 

БАЧАТЕ по воскресеньям» от тренера группо-
вых программ фитнес клуба СССР Ильичевой

09 сентября 16:00. Творческий вечер ан-
самбля ГКВ «Калинушка»

09 сентября 18:00–19:00. Танцевальный 
вечер в городском парке «А у нас во дворе»

09  сентября с  19:00–20:00. Спортив-
ные занятия от Региональной общественной 
физкультурно- спортивной организации «Фе-
дерация акробатического рок-н-ролла Калуж-
ской области»

10 сентября с 10:00–11:00. Шаолиньский 
Цигун. Суставные практики. Рефлексотерапевт. 
Жизнь без боли. Клуб «Северный Шаолинь».

АФИША

ЦЕНТРАЛЬНАЯ ГОРОДСКАЯ  
БИБЛИОТЕКА, УЛ. ЭНГЕЛЬСА, 14

Шахматный клуб. Среда, пятница 16:00, Вос-
кресенье 12:00

Поэтический клуб «Амфибрахий». Воскресенье 
14:00

Секция здоровья «Тай-чи». Пятница —  18:30. 
Запись по телефону 8 48458 40270

Клуб «Моя любимая дача». Каждый 2 вторник 
месяца 11:00

Клуб «Ещё не вечер». Каждый 2 и 4 вторник 
месяца 12:00

Киноклуб. Первый четверг месяца 17:30
Курсы компьютерной грамотности. Запись по 

телефону 8 48458 40270
ГОРОДСКАЯ БИБЛИОТЕКА  

№ 8, ПР. ЛЕНИНА, 8А

Клуб счастливый возраст. Каждая 1 и 3 среда 
месяца 15:00

Клуб «Пушкинисты». Каждый последний чет-
верг месяца 15:00

Шахматный клуб «Дебют». Каждая суббота 
месяца 14:00

Клуб песни и романсов. Каждая суббота месяца 
14:00

ГОРОДСКОЙ ПАРК
Клубное объединение северной ходьбы «Гар-

мония». Понедельник, среда 11:00
Клубное объединение северной ходьбы «До-

рожки Гурьяновского леса» (в Гурьяновском лесу). 
Суббота 08:30

Клубное объединение северной ходьбы «Шаг 
вперед» (в Белкинском парке). Воскресенье 09:00

ГОРОДСКОЙ КЛУБ ВЕТЕРАНОВ,  
ПР. МАРКСА, 56

Танцевальный коллектив «Огонёк». Вторник 
18:10–19:10, четверг 19:00–21:00

Академический хор «Вечерний звон». Поне-
дельник, четверг 17:30–19:00

Вокальный ансамбль «Гармония». Среда 
18:00–20:00, пятница 18:30–20:30

Ансамбль казачьей песни «Хуторок». Вторник, 

четверг 18:00–19:30
Вокальный коллектив «Романтика». Понедельник 

18:30–20:00, вторник и среда 12:00–13:00 и 17:30–
18:00, четверг 12:30–13:30 и 18:30–19:00, пятница 
13:00–13:30 и 18:00–18:30

Ансамбль народной песни «Калинушка». По-
недельник, среда 18:00–20:00

Клуб «Шахматы». Понедельник, среда, пятница 
10:00–13:00

Клубное формирование «Здоровье». Поне-
дельник, четверг 10:30–11:30 и 12:00–13:00

Клубное оздоровительное формирова-
ние «Ивушка». Вторник 17:20–18:00, суббота 
10:00–11:00

Клуб лоскутного шитья «Вдохновение». Втор-
ник 12:00–14:00

МАСТЕРСКАЯ ДК ФЭИ,  
УЛ. ГОРЬКОГО, 60

Народный коллектив «Изостудия». Вторник, 
пятница 18:00–20:00

ДК ФЭИ, ПР. ЛЕНИНА, 15
Студия художественного творчества. Вторник, 

среда 17:00–19:00 и четверг 18:00–20:00
МУЗЕЙ ХРАМА РОЖ ДЕСТВА  

ХРИСТОВА, УЛ. ЭНГЕЛЬСА, 12

Народный коллектив клуб «Художественная 
вышивка». Среда 11:00–13:00

ДЕТСКАЯ ХУДОЖЕСТВЕННАЯ ШКОЛА,  
УЛ. ГУРЬЯНОВА, 15

Группа по художественному творчеству. Втор-
ник, четверг 17:30–19:45

ГОРОДСКАЯ БИБЛИОТЕКА № 5,   
ПР. МАРКСА, 49

Клуб «Женская академия». Каждый 2 и 4 втор-
ник месяца 11:00

СПОРТ
Выполнение нормативов ВФСК ГТО —  справки 

по телефону 8 48458 40250

КЛУБНАЯ ДЕЯТЕЛЬНОСТЬ АКТИВНОГО ДОЛГОЛЕТИЯКЛУБНАЯ ДЕЯТЕЛЬНОСТЬ АКТИВНОГО ДОЛГОЛЕТИЯ
ВАШИ ГЛАЗА СТАНУТ КРАСИВЕЕ

Продолжаем вас знакомить с врачом эсте-
тической медицины, пластическим хирургом 
медицинского центра «Центр реабилитации» 
Сергеем Николаевичем СТЕПАНКИНЫМ. Се-
годня, как и обещали, продолжим разговор 
о блефаропластике. Об особенностях опе-
рации на верхнее веко информация была 
опубликована в прошлом номере газеты. 
Сейчас —  о нижнем веке.

ЦЕЛЬ ОПЕРАЦИИ:

Удаление избыточной жировой клетчатки 
орбитальной области, образующей «мешоч-
ки» в области нижних век, удаление избы-
точной кожной складки и, по возможности, 
разглаживание морщин.
Особенности оперативного вмешательства
Нижние веки

Трансконьюктивальная блефаропласти-
ка —  показана при отсутствии выраженного 
растяжения кожи нижних век. Удаляют гры-
жи. Швы не накладывают.

После операции возможны гематомы, от-
еки, ощущение «песка» в глазах в течение 
2–3 дней.

Реабилитационный период —  в зависимо-
сти от индивидуальной длительности гема-
том (синяков).

БЛЕФАРОПЛАСТИКА С ИССЕЧЕНИЕМ КОЖИ

Нижняя блефаропластика направле-
на, прежде всего, на удаление орбиталь-
ных грыж. Удаление морщин и складок на 
нижнем веке является вторичной задачей 
и в основную цель операции не входит.

Разрез проводят под ресницами нижних 
век. Затем удаляют грыжи орбитальной жи-
ровой клетчатки, иссекают избыточную кож-
ную складку и ушивают рану косметическим 
безузловым швом с фиксацией нити в обла-
сти переносицы и на висках. Швы снимают 
на 3–5 день.

Течение послеоперационного периода 
такое же, как после операции на верхних 
веках.

В  послеоперационном периоде реко-
мендуется проведение курса реабилита-
ционных косметических процедур, на сле-
дующий день после операции необходимо 
провести лимфодренажный массаж (ручной 
или аппаратный). В зависимости от индиви-
дуальной особенности организма пациента 
процедуру в послеоперационном периоде 
следует повторять.

Записаться на приём к специалисту вос-
становительной и эстетической медицины, 
пластическому хирургу, члену ОПРЭХ, ака-
демику РАПДН —  доктору Сергею Николае-
вичу Степанкину можно по телефону:

(48439)-4–3–2–1–0 в Центре реабили-
тации.

ПРОКОНСУЛЬТИРУЙТЕСЬ СО СПЕЦИАЛИСТОМ ПО ВОЗМОЖНЫМ ПРОТИВОПОКАЗАНИЯМ
Лицензия ЛО41-01158-40/00347990 от 16.09.20 г., выдана Министерством здравоохранения Калужской области. Реклама.

ЭСТЕТИКА
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УЧИТЕЛЯ ВСЕ ЕЩЕ ТРЕБУЮТСЯ

В частности, не хватает учителей. С од-
ной стороны, это плохо, а с другой —  дан-
ная проблема говорит о том, что город 
растет и развивается: строятся новые 
учебные заведения и вполне логично, 
что нужно больше педагогов. Но надо 
отдать должное нашим специалистам 
Управления общего образования, кото-
рым в течение лета удалось привлечь на 
работу в город учителей из других ре-
гионов. В Обнинске работают городские 
программы, предоставляющие бюджет-
никам преференции, которых нет в дру-
гих муниципалитетах. Да и сами школы 
наукограда хорошо оборудованы, от-
ремонтированы —  в них приятно нахо-
диться.

На этой неделе вице-мэр по вопросам 
образования города Татьяна Волнистова 
проинформировала наших журналистов 
о том, что в новую школу, построенную 
в «Заовражье», которая стала вторым 
зданием восемнадцатой, требуется два 
учителя начальных классов.

— Мы в активном поиске этих специ-
алистов, —  сообщила она.

Напомним, что в городе также нужны 
учителя математики, русского языка, ино-
странных языков и истории. Это вовсе 
не значит, что пока их не нашли, ребята 
останутся без занятий. Просто на осталь-
ных учителей ложится дополнительная 
нагрузка.

В ЭТОМ ГОДУ ПЕРВОКЛАССНИКОВ 
В ОБНИНСКЕ БОЛЬШЕ, ЧЕМ 

В ПРОШЛОМ

Учащихся в этом году в городе стало 
больше. 1 сентября за парты школ на-
укограда сядут около 17 800 школьни-
ков. Из них почти 2 тысячи —  это перво-
классники. Если быть точнее, то в насто-
ящее время в первые классы записано 

1950 ребят, что на 
100 человек боль-
ше, чем в прошлом 
году. Но, скорей 
всего, эта цифра не 
окончательная.

Вице-мэр по во-
просам образова-
ния города Татья-
на Волнистова по 
опыту знает, что 
и  в  начале сентя-
бря родители за-
писывают детей 
в  первые классы. 

К то-то был в отъезде и опоздал,  кто-то 
буквально на днях купил в Обнинске 
квартиру и переехал жить в наш город. 
Возьмут, конечно, всех ребят. Даже тех, 
чьи документы родители принесут уже 
в сентябре. И такие случаи в Обнинске 
имеют место ежегодно.

Что касается учебников, в том числе, 
и новых учебников по истории, то их по-
лучили все школы наукограда. Раздадут 
их, как всегда, бесплатно. Как говорится, 
только учитесь, а условия для этого соз-
даны.

ОБРАЗОВАНИЕ

НОВОСТИ

ШКОЛА УЖЕ ШКОЛА УЖЕ 
ЗАЖДАЛАСЬ!ЗАЖДАЛАСЬ!
Наукоград все лето гото-

вился к новому учебно-
му году и подготовил-

ся вполне успешно. Правда, 
остались незначительные 
нерешенные проблемы, но 
в Управлении образования 
города обещают преодолеть 
и эти трудности.

ДЕТИ

Автор:
Инна ЕМЕЛИНА

И НЕМНОГО 
О ДОПОЛНИТЕЛЬНОМ 
ОБРАЗОВАНИИ
Два дня —  6 и 7 сентября —  в об-
нинском Центре развития творче-
ства детей и юношества (бывший центр 
«Эврика») будет проходить День открытых 
дверей. По информации руководителя это-
го учреждения Марины Хоменко, в эти дни 
у родителей будет возможность прийти 
и написать заявление, чтобы их детей 
приняли в  какую-либо студию, кружок 
или квантум.
— В этом учебном году в рамках «Аэро-
квантума» открывается новое направ-
ление —  космическое. Вести его будет 
педагог Алексей Викторович Малков, —  
рассказал Марина Хоменко.
В школьном содружестве «Афалине» 
и в изостудии занятия начнутся порань-
ше —  с 4 сентября. Предполагается, что 
всего в Центре будет заниматься не менее 
4 тысяч ребят.

	■ Новая школа

	■ В Кванториуме пройдет День открытых дверей

	■ Татьяна 
ВОЛНИСТОВА

ВОДИТЕЛЯМ 
НАПОМНИЛИ, ЧТО 
НАЧИНАЕТСЯ НОВЫЙ 
УЧЕБНЫЙ ГОД

ОНПП «ТЕХНОЛОГИЯ» 
СТРОИТ СТАНЦИЮ 
ОЧИСТКИ 
ПРОМЫШЛЕННЫХ 
И ЛИВНЕВЫХ 
СТОЧНЫХ ВОД

В  рамках проведения комплексного про-
филактического мероприятия «На дороге без 
ошибок», направленного на профилактику 
детского- дорожного транспортного травматизма, 
сотрудники отдела ГИБДД Обнинска совместно 
с ребятами проектной смены «Город безОпас-
ности» из центра «Марс» провели ежегодную 
акцию «Письма водителям».

— Милыми детскими рисунками и просьбой 
соблюдать правила дорожного движения ребята 
обратили внимание водителей на то, что совсем 
скоро, с наступлением учебного года, детей на 
автомобильных дорогах станет гораздо больше 
и автомобилистам необходимо быть предельно 
аккуратными за рулем, —  рассказала начальник 
отделения административной практики, розыска 
и пропаганды Госавтоинспекции Обнинска, май-
ор полиции Наталья Холостенко.

В итоге юные участники акции раздали во-
дителям более ста тематических рисунков. 
А инспекторы ГИБДД призывали их быть вни-
мательными на дороге, предоставлять преиму-
щество в движении пешеходам на пешеходных 
переходах и соблюдать скоростной режим на 
территории города.

Станцию очистки промышленных и ливневых 
сточных вод строит в пос. Обнинское ОНПП 
«Технология». Работы идут в районе проходной 
на ул. Циолковского на территории предприятия. 
Строительство планируется завершить в конце 
2023 года.

«В связи с ростом объема производства мощ-
ностей действующей станции недостаточно. 
Можно ли нам обойтись без станции очистки? 
Нельзя. Иначе мы нанесем вред окружающей 
среде, нарушим требование закона. Самое глав-
ное, это необходимо для решения задач гособо-
ронзаказа и охраны окружающей среды», —  по-
яснили в «Технологии».
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В СООБЩЕСТВЕ АВТОМОБИЛИСТОВ 
ПОЯВИЛАСЬ КРЫСА

Не только женщины попадаются в сети мошен-
ников. Житель Обнинска, попав в ДТП, решил при-
обрести детали на свою автомашину. Он состоит 
в одном из виртуальных сообществ водителей, 
где в ходе общения один из участников группы 
предложил воспользоваться услугами другой 
группы, скинув ссылку. Доброжелатель заверил, 
что сам уже ранее воспользовался их услугами.

Договорившись о покупке бампера, крыла, 
фары, потерпевший перевел 19 тысяч руб лей 
на указанный номер телефона. Пообещав отпра-
вить фотоотчет об отправке заказа, «продавец» 
перестал отвечать на сообщения и звонки.

Осознав, что стал жертвой мошенника, мужчина 
обратился в дежурную часть полиции. По факту 
мошенничества возбуждено уголовное дело. 
Ведется следствие.

КТО УКРАЛ ТЕЛЕФОН И БАНКОВСКИЕ 
КАРТЫ?

Дама неплохо отдохнула в обнинском баре. 
Вызвала такси через приложение и во время 
поездки держала телефон в руке, так как ни кар-
манов на одежде, ни сумки у нее с собой не было, 
а банковские карты барышня хранила в чехле.

Доехав до дома, девушка легла спать, а про-
снувшись, обнаружила пропажу мобильника. 
Решив, что могла оставить средство связи в такси, 
она выяснила контактный телефон водителя. 
Однако тот пояснил, что посторонних вещей 
в салоне не находил и за несколько часов уже 
перевез много пассажиров.

Девушка обратилась в банк, чтобы уточнить 
были ли списания денег. Сотрудники кредитной 
организации подтвердили, что была осуществле-
на попытка списания 10 тысяч руб лей, но подо-
зрительная операция была предотвращена, так 
как была отклонена банком.

В настоящее время полиция устанавливает 
обстоятельства происшедшего.

30-ЛЕТНИЙ ЖИТЕЛЬ ОБНИНСКА 
ОБВИНЯЕТСЯ В ФИКТИВНОЙ 
РЕГИСТРАЦИИ 120 ИНОСТРАНЦЕВ

С октября 2021 года по март 2023 года мо-
лодой человек зарегистрировал и поставил 
на учет в частном доме 120 иностранных граж-
дан, не имея намерения в последующем предо-
ставить им жилое помещение для фактического 
проживания.

Данный факт был выявлен службой участковых 
уполномоченных полиции совместно с подразде-
лением по вопросам миграции территориального 
ОВД. В ходе проведенных мероприятий было 
установлено, что данные лица по указанному 
адресу не проживали.

ГРУППА

ЗАГАДКА

ГОСТИ

ВСЕМИРНАЯ ПАУТИНА

Непросто нынче прикупить 
в интернет- магазине то-
вар и не попасть на мо-

шенника. Сразу три обнинчанки 
лишились денег, но не получи-
ли товар. Причем одна из них 
заказала красивую кружку с бе-
гемотами на официальном сай-
те. Но буквально тут же полу-
чила сообщение, что ее отправ-
ляют в командировку, а значит 
товар получить в указанное 
время она не сможет. Офор-
мив отмену, несостоявшаяся 
покупательница стала ждать 
возврата денег. Так и ждет уже 
два месяца.

— В полицию обращаться 
бессмысленно, скажут, что 
тысяча руб лей —  это сумма 
маленькая. Только время по-
теряю, —  уверена женщина. —  
Но желание  что-то покупать 
на этом пафосном сайте боль-
ше нет.

Случаются и другие неприят-
ности в интернет- пространстве.

В САРАНСКЕ ОБЕЩАННОГО 
МЕБЕЛЬНОГО СКЛАДА НЕТ

Увидев ссылку на Интернет- 
магазин, жительница Обнинска 
выбрала и заказала мебель: 
стол, стулья. Представитель при-
слала счет-договор на 30 тысяч 
и пообещала доставить товар 
из Саранска. Для оплаты поку-
пательнице сообщили номер 

счета и предложила 
скидку 50%, если опла-
та пройдет за 2 дня.

Со гл а с и в ш и с ь 
на  все  условия , 
женщина  стала 
ждать товар. Од-
нако через 6 дней, 
как было обещано, 
мебель доставлена 
не была. А в службе до-
ставки ей пояснили, что 
на ее имя никакого заказа 
оформлено не было. На теле-
фонные звонки менеджер 
не отвечала. От знакомых, 
находящихся в данном горо-
де, которых покупательница 
попросила проверить адрес, 
указанный в документах, жен-
щина узнала, что никакого 
склада мебели там нет и ни-
когда не было.

НЕКОРРЕКТНЫЙ АДРЕС?

Другая обнинчанка нашла 
объявление на одном из сай-
тов о продаже посудомоечной 
машины. После заказа ей пере-
звонил консультант и предло-
жил оплатить 24300 за товар. 
Оплата была произведена 
на указанный номер через 
мобильное приложение.

Однако на сайте не было 
информации об оплате. Тог-
да заявительница отправила 
на указанный адрес электрон-

ной почты письмо, в ответ полу-
чив письмо уведомление о не-
корректном адресе получателя. 
Засомневавшись, она решила 
прочитать отзывы и сразу же 
узнала о том, что данный сайт 
используется мошенниками. 
Консультант так же не ответил 
на неоднократные звонки.

Осознав, что стала жертвой 
мошенничества, женщина об-
ратилась в дежурную часть по-
лиции. В настоящее время ве-
дется следствие. Следственным 
отделом ОМВД России по г. Об-
нинску возбуждено уголовное 
дело по факту мошеннических 
действий.

Устанавливаются все обстоя-
тельства происшедшего.

ПЕРЕШЛА ПО ССЫЛКЕ 
И ЛИШИЛАСЬ 100 ТЫСЯЧ 
РУБЛЕЙ

В дежурную часть ОМВД Рос-
сии по г. Обнинску обратилась 
местная жительница с заявле-
нием.

Женщина разместила ин-
формацию о продаже юбки 
на одном из сайтов с частными 
объявлениями. Позвонившая 
по телефону девица предста-
вилась Оксаной, сообщила, что 
хочет купить юбку и предло-
жила воспользоваться службой 
доставкой сайта. Для этого вы-
слала ссылку, якобы подтверж-
дающую оформление, но как 
только автор объявления пе-
решла по ссылке и ввела дан-
ные своей банковской карты, 
с ее же счета в два этапа были 
списаны 100 тысяч руб лей.

Липовая покупательница, 
узнав об этом, посоветовала 
обратиться в службу поддерж-
ки и уточнить причину «ошиб-
ки». Сделав это, потерпевшая 
узнала, что никакой доставки 
не было оформлено и она ста-
ла жертвой мошенничества. 
На дальнейшие сообщения 
ответов не было.

По данному факту следствен-
ным отделом ОМВД России 
по г. Обнинску возбуждено 
уголовное дело. Ведется след-
ствие.

ТРИ ИСТОРИИ О НЕУДАЧНЫХ ПОКУПКАХ В ИНТЕРНЕТЕ

ОБМАН

ОБНИНСКИЙ СКЕЙТПАРК СТАЛ МЕСТОМ БЕСЕДЫ О ПДД

Соскучились обнинские 
подростки за время 
летних каникул по по-

учительным разговорам 
со взрослыми. Поэтому с удо-
вольствием приняли участие 
в беседе с полицейскими 
и депутатами Горсобрания 
в скейтпарке.

О важности неукоснитель-
ного соблюдения Правил до-
рожного движения любителям 
езды на самокатах и велоси-
педах, а также об ответствен-
ности за их нарушение, под-
робно рассказала начальник 
отделения административной 

практики, розыска и пропаган-
ды Госавтоинспекции Наталья 
ХОЛОСТЕНКО.

Полицейские напомнили, что 
переезжать дорогу на сред-
ствах индивидуальной мобиль-
ности запрещено и, находясь 
у пешеходного перехода, нужно 
спешиться и перейти проезжую 
часть.

Профилактические беседы 
со всеми участниками дорож-
ного движения были так же 
были поведены у пешеходного 
перехода. Как было отмечено, 
не все дети знают и соблюдают 
ПДД, однако после разъясне-

ний сотрудников Госавтоин-
спекции обещали быть зако-
нопослушными на дороге.

Подобные беседы во время 
профилактического мероприя-
тия были проведены и со взрос-
лыми участниками дорожного 
движения. Сотрудники полиции 
и общественники рекомендова-
ли родителям быть положитель-
ным примером для своих детей 
и не нарушать правила.

ЮРИДИЧЕСКИЕ УСЛУГИ ОКАЗАЛИСЬ СПЛОШНЫМ МОШЕННИЧЕСТВОМЮРИДИЧЕСКИЕ УСЛУГИ ОКАЗАЛИСЬ СПЛОШНЫМ МОШЕННИЧЕСТВОМ

Калужанка, лишившись денег 
из-за телефонных мошенни-
ков, решила сама найти пре-

ступников и для этого воспользова-
лась услугами по оказанию юриди-
ческой помощи. Найдя Интернете 
некую организацию, женщина созво-
нилась с ее представителем и обго-
ворила условия контракта. Получив 
копию электронного договора, за-
явительница продолжила общение 
и от собеседника узнала, что крупная 
сумма денег была обнаружена в дру-
гом государстве.

Для возврата сбережений калу-
жанке следовало оплатить различные 
операции, такие как: открытие бан-
ковского счета, получение лицензии 
и соответствующего документа, по-
зволяющего на законных основаниях 

выполнять финансовую деятельность 
за пределами страны.

Поверив очередным аферистам, 
женщина оформила несколько за-
ймов. После того как 390 тысяч руб-
лей были отправлены на указанные 
реквизиты, собеседник сообщил о не-
возможности возврата утраченных 
сбережений и перестал выходить 
на связь. Поняв, что вновь стала жерт-
вой мошенников, калужанка обрати-
лась в полицию.

По данному факту следственным от-
делом № 3 Следственного управления 
УМВД России по городу Калуге воз-
буждено уголовное дело, проводятся 
следственные действия и оперативно- 
розыскные мероприятия, направлен-
ные на установление лиц, причастных 
к противоправным действиям.

ПРОФИЛАКТИКА

Автор:
Рената БЕЛИЧ
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НОВОСТИ

НОМЕР ТЕЛЕФОНА В БОЛЬНИЦЕ 
НЕ ЗНАЮТ

При этом в минздраве проком-
ментировали, что «все услуги оста-
нутся бесплатными». Но жители 
Малоярославецкого района в это 
не особо поверили. Ситуацию по-
догрели разного рода слухи. Так, 
один наш читатель рассказал, что 
у родственников его друга недав-
но случилось несчастье: у них умер 
отец. Разумеется, покойника повез-
ли в морг и вот тут, со слов нашего 
собеседника, возникла проблема. 
Как ему рассказали, в морге по-
требовали за сутки хранения тела 
25 тысяч руб лей. У  людей таких 
денег не оказалось, и поэтому они 
якобы повезли тело в  соседний 
район, где его приняли бесплатно.

Мы, признаться, в это не повери-
ли и решили разобраться в ситуа-
ции самостоятельно. Мало ли какие 
слухи ходят по району. Но распро-
страняются они упорно, и большин-
ство жителей принимают все за чи-
стую монету.

Уже в самом начале нашего разбира-
тельства смутил тот факт, что в Малоярос-
лавецкой районной больнице не знают 
номера телефона нового морга. Секре-
тарь главного врача направила нас в ре-
гистратуру, а в регистратуре порекомен-
довали узнать номер у секретаря. Когда 
мы сообщили работнице регистратуры, 
что уже беседовали с  секретарем, та 
ошарашила нас своим ответом: «А мы 
откуда знаем?!»

— Позвоните заместителю главного 
врача по номеру: 2–15–55, —  посовето-
вала сотрудница.

На вопрос, как зовут заместителя, по-
следовал еще один убийственный ответ: 
«Не знаю. Просто доктор».

СЛУХИ И ДОМЫСЛЫ

До «просто доктора» дозвониться не 
получилось: трубку не сняли. Но, к сча-
стью, в эпоху интернета найти можно 

если не все телефоны, то многие. Удалось 
вначале выяснить название компании, 
с которой больница заключила контракт 
на оказание гражданам услуг морга, а за-
тем и все необходимые контакты. Сле-
дует отметить, что данное предприятие 
оказывает целый комплекс ритуальных 
услуг, а морг —  это лишь одно из направ-
лений ее деятельности.

Руководитель ООО «СемьЯ» Анатолий 
Шумов был ошарашен цифрой, которую 
мы назвали —  25 тысяч руб лей.

— Это где они такие цены взяли?! —  
удивился он. —  Я вообще о таком в пер-
вый раз слышу. Значит, уже сплетни по 
городу ходят. Это самые натуральные 
сплетни.

Анатолий Шумов пояснил, что морг 
в  районной больнице был закрыт не 
по  чьему-то желанию, а по причине его 
аварийного состояния. И услуга по хра-
нению тела в холодильной камере до 
вскрытия осуществляется бесплатно.

— А за  какие-либо дополнительные 
услуги уже необходимо оплатить. Как 
и везде, —  сообщил Анатолий Шумов.

Один из жителей района разместил 
прейскурант комплекса услуг по под-
готовке тела к погребению в интернете. 
К примеру, если хранение тела до вскры-
тия бесплатное, то просто хранение (ви-
димо, уже после вскрытия) в сутки стоит 
2 тысячи руб лей. Полное бальзамирова-
ние тела стоит 9 тысяч руб лей, частич-
ное —  4 тысячи. Копка могилы, опускание 
гроба и закапывание —  8 тысяч. Осталь-
ные услуги варьируются от одной тыся-
чи до четырех. Конечно, это дорого, но 
 все-таки не 25 тысяч руб лей в сутки, как 
утверждают те, кто пускает слухи.

Но самое неприятное то, что в ЦРБ 
гражданам ничего объяснить не могут. 
Не знают там ни нового телефона морга, 
ни имени заместителя главврача. Если уж 
нет сочувствия к людям, у которых случи-
лось горе, то откуда оно возьмется к тем, 
кто хочет записаться на прием к специ-
алисту? Вопрос риторический.

А БЫЛ ЛИ ПОКОЙНИК?А БЫЛ ЛИ ПОКОЙНИК?

ОБЩЕСТВО

Автор:
Инна ЕМЕЛИНА

Уже около месяца в Мало-
ярославецкой районной 
больнице не функциони-

рует морг. Теперь данной дея-
тельностью занимается пред-
приятие ООО «СемьЯ». Как про-
комментировали в областном 
минздраве, администрацией 
района и больницей заключен 
контракт с частной компанией, 
оказывающей аналогичные ус-
луги.

ПОСЛЕ ЗАКРЫТИЯ МОРГА В МАЛОЯРОСЛАВЕЦКОЙ ПОСЛЕ ЗАКРЫТИЯ МОРГА В МАЛОЯРОСЛАВЕЦКОЙ 
ЦРБ ЖИТЕЛИ ОПАСАЮТСЯ, ЧТО ТРУПЫ ПРИДЕТСЯ ЦРБ ЖИТЕЛИ ОПАСАЮТСЯ, ЧТО ТРУПЫ ПРИДЕТСЯ 
ВОЗИТЬ В СОСЕДНИЕ РАЙОНЫВОЗИТЬ В СОСЕДНИЕ РАЙОНЫ

SOSЕДИ

ЗАДЕРЖАННЫЙ 
В КАЛУЖСКОЙ ОБЛАСТИ 
ГРАЖДАНИН ГОТОВИЛ ТЕРАКТ

МП «УЖКХ» К ЗИМЕ 
ПОЧТИ ГОТОВО

Сотрудники ФСБ России задержали граждани-
на России, жителя Калужской области, который 
«инициативно установил и поддерживал связь 
с представителями украинского военизирован-
ного формирования, а также по их заданию на-
меревался совершить террористический акт».

В тайнике, который он сделал в Калужской 
области нашли компоненты и составные части 
самодельного взрывного устройства, а в телефо-
не —  инструкции по изготовлению бомб и пере-
писку с украинским координатором.

— С началом СВО я начал перечислять сред-
ства националистическим организациям Укра-
ины, —  рассказывает задержанный. —  Со мной 
связался некий Тарас, который предложил мне 
собрать компоненты для взрывных устройств 
и разместить их по тайникам, после этого мне 
предложили выехать на Украину. Я купил биле-
ты, но при выезде был задержан сотрудниками 
ФСБ России.

В ФСБ России отметили, что фигурант этого 
уголовного дела, выразил и подтвердил запад-
ным спецслужбам намерения выехать на Укра-
ину для участия в боевых действиях на стороне 
ВСУ в составе террористической организации 
«Азов», деятельность которой запрещена на 
территории России.

В ходе расследования также выяснилось, что 
обвиняемый по заданию боевиков готовил тер-
рористический акт на одном из объектов крити-
ческой инфраструктуры Калуги.

За подготовку терактов, участие в террористи-
ческой организации и финансирование терро-
ризма арестованному жителю Калужской обла-
сти грозит до 20 лет колонии строгого режима.

Обнинская муниципальная управляющая ком-
пания МП «УЖКХ» к отопительному сезону гото-
ва более чем на 91%. Как рассказал ее директор 
Сергей Волотовский, отопительные системы мно-
гоквартирных домов промыты и опрессованы, 
получены акты готовности от ресурсоснабжаю-
щей организации АО «РИР».

— Есть незначительные замечания, которые 
мы сейчас устраняем, —  уточнил Сергей Васи-
льевич.
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  ○○ монтажники РЭА и Пмонтажники РЭА и П
  ○○ намотчики катушекнамотчики катушек
  ○○  инженеры-технологи по металлообработке инженеры-технологи по металлообработке
  ○○  слесарь-ремонтник промышленного  слесарь-ремонтник промышленного 

оборудованияоборудования
  ○○ инженеры-конструкторыинженеры-конструкторы
  ○○ инженер-программистинженер-программист
  ○○ специалисты по кооперацииспециалисты по кооперации

  ○○ токари-универсалытокари-универсалы
  ○○ заточникзаточник
  ○○ инженер-технолог по сваркеинженер-технолог по сварке
  ○○ инженер-технологинженер-технолог
  ○○ наладчик КИП и Аналадчик КИП и А
  ○○ мастер производственного участкамастер производственного участка
  ○○ наладчик технологического оборудованияналадчик технологического оборудования
  ○○ инженер по нормированию трудаинженер по нормированию труда

НАЙМ ЖИЛЬЯНАЙМ ЖИЛЬЯ

Монтажно-сборочное производствоМонтажно-сборочное производство Механическое производствоМеханическое производство

РЕКЛАМА

МУНИЦИПАЛЬНОМУ ПРЕДПРИЯТИЮ ТРЕБУЕТСЯ: 

КОНТАКТЫ: МП «УЖКХ» АДРЕС: Г. ОБНИНСК, УЛ. ЛЮБОГО Д.10 (ОТДЕЛ КАДРОВ)

УБОРЩИЦА СЛУЖЕБНЫХ ПОМЕЩЕНИЙ СЛЕСАРЬ-САНТЕХНИК (2 ЧЕЛОВЕКА)

Заработная плата: по результатам 
собеседования.
Требования к кандидату: Без 
вредных привычек
Условия: график 5/2, полная 
занятость.
Оформление по ТК РФ.

Заработная плата: по результатам 
собеседования.
Требования к кандидату: Без 
вредных привычек
Условия: график сменный, полная 
занятость.
Оформление по ТК РФ.

ТЕЛ.: 8-(484)-393-90-52 
РЕЗЮМЕ ОТПРАВЛЯТЬ НА АДРЕС UZKH-OBNINSK@YANDEX.RU С ПОМЕТКОЙ «РЕЗЮМЕ. ОТДЕЛ КАДРОВ». 

Р
е
кл
а
м
а
.

«В ОАО «ХЛЕБОКОМБИНАТ» ТРЕБУЮТСЯ:

hr@obninsk-xleb.ru
8(910)9123826

Продавец-кассир ........................ з/п 25000руб.
Бухгалтер .................................. з/п 36000 руб.
Рабочий на производство ........ з/п 30000руб.
Приемщик-сдатчик ................... з/п 35000 руб.
Торговый представитель ........ з/п от 40000 руб.
Укладчик-упаковщик ................. з/п 30000руб.
Мастер производства .............. з/п 50000руб.

Ре
кл

ам
а.
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А вот мать мальчика шокирована 
тем, что ей пришлось за месяц до 
начала учебного года искать дру-
гое общеобразовательное учреж-
дение.

Кто же прав? Возмущенная по-
ведением директора мать или ди-
ректор колледжа Анна НАЗАРОВА, 
уверяющая, что не помнит о том, 
что ребенку воткнули грифель 
в голову, а смытая в унитаз куртка 
и побои —  это просто слухи.

Но поскольку мать обратилась 
в надзирающие органы, вспомнить 
душераздирающие подробности 
придется всем.

ОБ ОТЧИСЛЕНИИ РЕБЕНКА ИЗ 
КОЛЛЕДЖА СООБЩИЛИ ПО 

ТЕЛЕФОНУ?

— Месяц назад мне позвонил ди-
ректор Обнинского колледжа Анна 
Михайловна и безапелляционным 
тоном заявила, что мой ребенок не 
будет учиться в шестом классе по 
причине того, что он якобы безоб-
разно себя ведет и стал совершен-
но неуправляемым, —  рассказывает 
мама мальчика.

Дети, конечно, бывают разные, 
но просто так выбросить их из 
школы, даже платной, —  это непе-
дагогично и, как минимум, странно. 
Отдельную пикантность ситуации 
придает тот факт, что выгнать ре-
бенка из школы решили летом, 
после двух месяцев летних 
каникул. Просто матери 
мальчика по телефону 
сообщили, что ее сын так 
ужасно себя ведет, что 
учителя отказываются ра-
ботать в  этом классе, если 
именно этот ребенок не бу-
дет убран из коллектива.

Однако за четыре года 
обучения в этом заведении 
вопросов о  плохом поведении 
ребенка не возникало. Матери 
учителя и сегодня не при-
водят примеры отврати-
тельного поведения. 
Впрочем, мы забыли, 
директор уверяет, 
что ребенка из шко-
лы никто не просил 
забрать. А обсуждать по-
ведение ребенка директор 
не собирается (не только с журна-
листами, но и с родителями, судя 
по всему).

Не будем забывать, четыре года 
парень приходил в частную школу 
к 8.30 и находился там до 18 ча-
сов. Родители платят за это нема-
лую сумму. Казалось бы, 29 тысяч 
за обучение и продленку и плюс 
еще 5 тысяч на еду —  достаточная 
сумма, чтобы в учебном заведе-
нии нашлись специалисты, кото-
рые поставили бы мать в извест-
ность о проблемах ребенка. Но 
не в обнинском колледже, судя 
по всему! Или особых проблем 
не было —  тут уж как хотите, так 
и думайте.

ЭТО СЛУХИ?

Тем не менее, даже в небольших 
государственных школах есть пси-
хологи, социальные педагоги, со-
ветники директора по воспитанию 
и прочие специалисты, способные 
корректировать поведение ребен-
ка, если обычные учителя с этой 
задачей не справляются. В любом 
случае, мать должны были вызвать 
в  школу и  обсудить поведение 
ребенка, если оно реально такое 
ужасное.

 ? — Вас вообще в школу не вы-
зывали?

— Нет, за все годы не было ни 
одной жалобы на поведение ре-
бенка. Вызывали в школу только 
тогда, когда ему дети куртку в уни-
таз смыли. Еще когда одна девоч-
ка карандаш ему в голову воткну-
ла. Меня вызывали, потому что не 
смогли грифель вытащить и сына 
нужно было отвезти к медикам. 
И когда головой об стену его уда-
рили, сына тошнило, он лежал 
в медкабинете. Вот в этих случаях 
меня вызывали.

Директор колледжа Анна НАЗА-
РОВА все эти случаи вот так сразу 
не вспомнила.

— Это слухи! —  заверила Анна 
Михайловна.

Мать готова отстаивать свою по-
зицию в суде. Возможно, запись 
телефонного разговора поможет 
ей доказать, что из школы их «по-
просили». Записи в медкарте сына 
тоже весьма показательны.

МОЖНО ЛИ МОЛЧАТЬ?

 ? — Вы предъявили педагогам 
 какие-либо претензии?

— Нет. Я  думала, что школа 
должна сама во всем разобрать-
ся. Но, судя по рассказам моего 

ребенка и других детей, все это 
происходит из-за ненадлежащего 

контроля. Ни одного раза, когда 
моего сына избивали в этой 

школе, я  ни одного раза 
не пришла пожаловать-
ся на  какого-то ученика. 
В  классе есть девочка, 

у моего сына, и не только 
у него, с ней конфликты. Это 

она ему карандаш в голову вты-
кала. После четвертого класса все 
родители думали, что она уйдет, но 
1 сентября эта девочка пришла на 
линейку и осталась учиться в этом 
классе.

Как видим, неконфликтность 
и излишнее доверие к учебному 
заведению явно не идут на пользу 
ребенку и колледжу, а только про-
воцируют дальнейшие «странно-

сти». Но даже ангельское терпение 
родителей не безгранично.

ДВА КЛАССА ОБЪЕДИНИЛИ 
В ОДИН

— Я пыталась уточнить, что 
конкретно произошло, просила 
о  встрече, но директор мне от-
ветила в SMS-сообщении, что во-
прос решен и личное дело готово 
к выдаче. Никаких расшифровок 
ее решения не было. Это не слова 
педагога, это слова человека, кото-
рый просто рубит бабло на платной 
школе.

Казалось бы, если человек про-
сто «рубит бабло», ему чем больше 
детей, тем лучше. Зачем избавлять-
ся от учеников?

Мама «лишнего» школьника 
считает, что из двух пятых классов, 
в которых училось по 10 человек, 
было решено сделать один шестой 
класс. Но изначально родителям 
обещали, что в классах будет не 
больше 16 учеников. Поэтому не-
сколько школьников, вероятно, 
просто оказались лишними. Вот 
и  убрали проблемную девочку 
и мальчика, мама которого не скан-
далила ни по какому поводу. А 18 
учеников —  это уже ближе к обе-
щанной цифре. Хотя еще двое уче-
ников находятся в опасной зоне.

УДАРИЛА ИЛИ СИЛЬНО 
ПРИЖАЛА?

— Мне сказали, зачем платить 
деньги, когда можно не платить, —  
рассказывает мама.

— Действительно, странно, за 
такие деньги, чтобы над ребенком 
еще и издевались! Это вообще ни 
в какие ворота не лезет.

— В первый класс мы пошли 
в обычную школу. На пятый день 
ребенок пришел с  синяком на 
лице, сказал учительница ударила 
телефоном.

«Первая учительница» объясни-
ла, что она просто «сильно прижа-
ла телефон к лицу». Маме объясни-
ли, что у нервной дамы муж болеет, 
вот она и переживает. Педагогиня 
извинилась, и  все затихло, пока 

в конце учебного года уже другого 
ребенка учительница не поранила, 
сильно приложившись к его руке. 
Забирая ребенка из государствен-
ной школы и отдавая в частную, 
мама рассчитывала на то, что ее 
сына хотя бы бить не будут. Но не 
задалось.

ЧТО СДЕЛАЛ РЕБЕНОК?

 ? — Как мальчик отнесся к сообще-
нию об отчислении?

— Я не сразу сказала, что он 
больше не будет учиться в  этой 
школе. Когда сын узнал, что больше 
не будет учиться в своем классе, он 
очень переживал.

 ? — Ребенка били, а он хотел 
остаться в этой компании?

— В принципе, там только одна 
девочка дралась. Хочу разобрать-
ся в сложившейся ситуации, что не 
так сделал мой сын. Я позвонила 
учителям продленки и классному 
руководителю, они были не в курсе 
того, что у меня, оказывается, про-
блемный ребенок, и поэтому ему 
предложили уйти из школы. Дирек-
тор ничего не сказала о поведении 
сына, не назвала учителей, которые 
вплоть до увольнения не хотят ра-
ботать с моим ребенком.

Кстати, по закону детей млад-
ше 15 лет, до 8 класса, за плохое 
поведение отчислить не могут. 
В принципе, можно было сообщить 
педагогам, что они недостаточно 
хорошо знают закон, и остаться, но 
документы мама из колледжа за-
брала. Может, в государственной 
школе будет 30 человек в классе, 
но  как-то не слышно, чтобы там 
детям грифели в голову втыкали, 
а педагоги выгоняли учащихся по 
телефону.

ЧТО ПРОИЗОШЛО С УЧЕНИКОМ ЧТО ПРОИЗОШЛО С УЧЕНИКОМ 
В ОБНИНСКОМ КОЛЛЕДЖЕ?В ОБНИНСКОМ КОЛЛЕДЖЕ?
Можно ли заста-

вить родителей 
11-летнего ребен-

ка забрать документы из 
частной школы, ссылаясь 
на плохое поведение уче-
ника? Закон уверяет, что 
до 15 лет это невозмож-
но. В Обнинском коллед-
же директор уверяет, что 
они и не требовали убрать 
школьника, и это вообще 
некорректно так говорить, 
а мать шестиклассника 
сама забрала документы.

Автор:
Рената 
БЕЛИЧ
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1 сентября в 17:00 

На площади ГДК в День знаний - яркий, увлекательный и 
познавательный осенний фестиваль «Школа и творчество». 
Начни учебный год с нами! 0+

2 сентября в 16:00 

«Имперский Русский балет» представляет балет П.И. Чайков-
ского «Щелкунчик». Художественный руководитель заслу-
женный деятель искусств России Гедиминас Таранда. Вход 
по пригласительным билетам. 0+

17 сентября в 12:00 

Студия детского творчества «CтArt» и театральная студия 
«Мечта» приглашают на сказку для детей и взрослых «При-
ключения Чиполлино». Режиссёр П. Колесникова. 0+

21 сентября в 19:00 

Оперетта И.Кальмана «Сильва». В ролях солисты московских 
музыкальных театров. 12+ 

24 сентября в 12:00 

Московский театр им. Спартака Мишулина представляет му-
зыкальный спектакль по мотивам сказки Шарля Перро «Зо-
лушка». 6+

29 сентября в 15:00 и  30 сентября в 18:00 

Премьера Обнинского драматического театра им. Бесковой 
В.П. – А.Н.Островский «Гроза». Режиссёр Елена Черпакова. 
12+

РЕКЛАМА

КАССА ГДК РАБОТАЕТ ЕЖЕДНЕВНО С 13.00 ДО 19.00.

ТЕЛЕФОН: 8 (484) 393-20-95. САЙТ ГДК: GDK-OBNINSK.RU

ГДК СРОЧНО ТРЕБУЕТСЯ: ДВОРНИК, УБОРЩИЦА, ТЕЛЕФОН 394-99-89;
ХУДОЖНИК-ОФОРМИТЕЛЬ ОБНИНСКОМУ ДРАМАТИЧЕСКОМУ ТЕАТРУ 

ИМ. БЕСКОВОЙ В.П., ТЕЛЕФОН 397-00-81.

МП «Дом учёных» приглашает на экскурсии 

2 сентября 

Экскурсия в Государственный мемориальный природный 
заповедник Л. Н. Толстого «Ясная Поляна» и обзорная 

экскурсия по Туле. 12+
3 сентября 

Экскурсия в древний город Ростов Великий- Золотое 
кольцо России. 12+

09 сентября 

Экскурсия по Коломенскому Кремлю с посещением музея 
«Калачная». 12+

10 сентября 

Экскурсия по литературному Переделкино с посещением 
музея Булата Окуджавы. 12+

16 сентября 

Экскурсия в Главный Ботанический сад имени
Н. В. Цицина РАН. Экспозиция —  Японский сад. 12+

17 сентября 

Экскурсия в Главный Храм ВС РФ и по
музейному комплексу «Дорога Памяти». 12+

24 сентября 

Экскурсия в Троице- Сергиеву Лавру с программой 
«Преподобный Сергий Радонежский и его наследие». 12+

Телефоны кассы: 39–3–18–31, 39–3–32–74, 3–27–90

Требуется уборщица, дворник.  
Тел.:39-7-04-41,  8-910-915-56-06

Муниципальное бюджетное 
учреждение Городской 
Дворец Культуры

— Онкоурологические патоло-
гии —  это группа злокачествен-
ных болезней, раковых опухо-
лей, которые возникают в тканях 
мочеполовой системы. Сюда 
относят почки с  мочеточника-
ми, поражения мочевого пузыря 
и уретры, а также мужских по-
ловых органов (простата, яички, 
пенис).

Наиболее часто эти опухоли 
возникают у лиц зрелого и пре-
клонного возраста, на фоне фак-
торов риска и неблагоприятной 
наследственности, некоторых 
предрасполагающих патологий 
(аденома простаты). Чем раньше 
будет выявлен рак этой лока-
лизации, тем выше вероятность 
полного излечения от рака.

ОНКОУРОЛОГИЯ: КАКИЕ 
ПАТОЛОГИИ ЛЕЧАТ?

Врачи этой специальности за-
нимаются диагностикой и лече-
нием рака в урологии. Самыми 
распространенными патологиями 
считаются опухоли предстатель-
ной железы, поражения почек 

и мочевого пузыря. На их долю 
приходится до 80% от всех забо-
леваний этой сферы. Рак моче-
вого пузыря относится к одному 
из наиболее распространенных 
раковых заболеваний у мужчин 
наряду с поражениями простаты.

Раннее выявление этих за-
болеваний позволяет повысить 
шансы на полное излечение и су-
щественное увеличение продол-
жительности жизни. Но в поздних 
стадиях прогноз значительно 
ухудшается.

Методы диагностики в онкоу-
рологии:

При появлении любых жалоб 
со стороны мочеполовой си-
стемы необходимо обращение 
к урологу. После осмотра и под-
робной беседы врач назначает 
инструментальную диагностику 
и ряд анализов для подтверж-
дения диагноза. Показаны:

 общий, биохимический ана-
лиз мочи;

 проведение УЗИ почек, мо-
чевого пузыря и исследование 
простаты;

 рентгенография мочевыде-
лительной системы с контрасти-
рованием;

 выполнение КТ или МРТ;
взятие биопсии подозритель-

ного очага;
 анализы крови на выявле-

ние специфических онкомарке-
ров для отдельных видов рака.

Врач может дополнить план 
обследования, если необходимо 
уточнение диагноза или опреде-
ление сопутствующих патологий.

Методы лечения онкоурологи-
ческого рака:

В отношении лечения онкоу-
рологических заболеваний необ-
ходим индивидуальный подход, 
который позволяет максимально 
удалить раковую опухоль. Обыч-
но показано хирургическое уда-
ление всех пораженных тканей 
с захватом здоровых, где могут 
находиться раковые клетки, ко-
торые не видны. Дополняется 
лечение терапевтическими ме-
тодиками, которые позволяют 
уничтожить раковые клетки, кото-
рые могли быть пропущены при 
операции.

ПРОКОНСУЛЬТИРУЙТЕСЬ СО СПЕЦИАЛИСТОМ ПО ВОЗМОЖНЫМ ПРОТИВОПОКАЗАНИЯМ
Лицензия ЛО41-01158-40/00347990 от 16.09.20 г., выдана Министерством здравоохранения Калужской области. Реклама.

Автор:
Инна ЕМЕЛИНА

« П р о в о д я т л и 
в Центре реабили-
тации диагностику 

онкологических заболеваний 
в области урологии?»

Сергей К.

Отвечает врач–уролог, онкоуролог, врач- УЗД медицинского 
центра «Центр реабилитации» Дмитрий Андреевич КИРЕЕВ:

РАННЯЯ ДИАГНОСТИКА РАННЯЯ ДИАГНОСТИКА 
ОНКОУРОЛОГИЧЕСКИХ ЗАБОЛЕВАНИЙОНКОУРОЛОГИЧЕСКИХ ЗАБОЛЕВАНИЙ

ИНФОРМАЦИЯ

Жители региона все 
чаще стали обращать-
ся в Центр обслужива-
ния потребителей ПАО 
«Калужская сбытовая 
компания» (КСК) с со-
общениями о действиях 
неустановленных лиц. 
Они представляются 
работниками энергос-
бытовой компании и предлага-
ют за деньги заменить вводные 
автоматы в электрических щитах 
многоквартирных домов или не-
посредственно в квартирах.

Лже-энергетики запугивают 
тем, что энергооборудование 
находится в пожароопасном со-
стоянии и ему требуется сроч-
ный ремонт, якобы без которого 

невозможно дальнейшее энер-
госнабжение квартир. Оплатить 
услугу предлагают сразу на ме-
сте наличными.

Жертвами мошенников, как 
правило, становятся пожилые 
люди. В КСК настоятельно реко-
мендуют сохранять бдительность 
и не поддаваться на уловки мо-
шенников.

«Предупредите по-
жилых родственни-
ков и расскажите им 
о том, что Калужская 
сбытовая компания 
и  ее подрядные ор-
ганизации никогда 
не берут наличные 
деньги за услуги или 
электрооборудование. 

Если с вас требуют деньги сразу 
на месте, насторожитесь: это —  
мошенники!

Если вы столкнулись с  не-
законными действиями лже-
энергетиков, стали их жертвой, 
незамедлительно обращайтесь 
в  правоохранительные орга-
ны», —  рекомендуют в  Калуж-
ской сбытовой компании.
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• ЭЛЕКТРИК
• СТРОИТЕЛЬ- ОТДЕЛОЧНИК
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ВНИМАНИЕ! Согласно ч. 1 ст. 5 Закона № 148-Ф3 с 1 января 2010 г. виды деятельности в области строительства, включая работы по инженерным изыска-
ниям и проектированию здания и сооружения I и II уровней ответственности, перечень которых установлен Приказом Минрегиона, могут осуществляться 
только при наличии членов в СРО вне зависимости от наличия лицензии, в том числе лицензии, срок действия которых не истек до указанной даты.

Рекламный отдел         (484) 394-44-88, 394-44-99

ОБЯЗАННОСТИ:

  Ремонт, сборка и испытание сложных 
узлов и механизмов агрегатов 
и машин и сдача после ремонта;

  Ремонт, монтаж, демонтаж, 
испытание и регулирование 
сложного крупногабаритного, 
уникального оборудования, 
агрегатов и машин;

  Выявление и устранение дефектов во 
время эксплуатации оборудования 
и при проверке в процессе ремонта;

  Проверка на точность и испытание 
под нагрузкой отремонтированного 
оборудования;

  Ремонт и сборка узлов 
и оборудования в условиях 
напряженной и плотной посадок;

  Диагностика, профилактика и ремонт 
сложного оборудования в гибких 
производственных системах;

  Устранение отказов оборудования 
при эксплуатации с выполнением 
комплекса работ по ремонту 
и наладке механической, 

гидравлической и пневматической 
систем.

ТРЕБОВАНИЯ:

  Знание технической части 
транспортного средства

 Навыки проведения ремонтных работ
 Аккуратность, исполнительность
 Отсутствие вредных привычек
 Желание работать

УСЛОВИЯ:

  Белая зарплата, больничный, 
оплачиваемый отпуск

  Доставка корпоративным 
транспортом (по Обнинску)

 Корпоративная форменная одежда 
(выдается)
 Корпоративная мобильная связь
 Бесплатный проезд в автобусах МП 
ОПАТП
  Индивидуальное премирование по 

результатам работы

АВТОСЛЕСАРЬ ОТ 40 000
МП ОПАТП, ГРАФИК РАБОТЫ:

СМЕННЫЙ, ПОЛНЫЙ РАБОЧИЙ ДЕНЬ

8 800 550 32 36
Обнинск, Киевское ш., 29

 СЛЕСАРЬ-САНТЕХНИК

  8-910-510-53-62
 КОНСЬЕРЖ-ДИСПЕТЧЕР

 СТОРОЖ ПАРКИНГА

   8-962-095-78-85

В УПРАВЛЯЮЩУЮ КОМПАНИЮ ТРЕБУЕТСЯ

ООО «ЛАМИНАМ 
РУС» —  ЗАВОД ПО 
ПРОИЗВОДСТВУ 

КРУПНОФОРМАТНЫХ 
КЕРАМИЧЕСКИХ ПЛИТ.

ПРИГЛАШАЕТ НА 
РАБОТУ. ВАКАНСИИ:

КОНТАКТ: +7 985 770 50 37 —  ЛЮДМИЛА, 
+7 926 291 85 13 —  НАТАЛИЯ.
АДРЕС: БОРОВСКИЙ РАЙОН, 

Д. ДОБРИНО, 10-Й ВОСТОЧНЫЙ 
ПРОЕЗД, ВЛАДЕНИЕ 1.

 кладовщик на производство
60 000 ₽ до налогов; график 

5–2

 водитель- комплектовщик на 
склад

55 000 ₽ до налогов; график 5–2

водитель погрузчика 53 000 ₽ 
до налогов; график сменный: 

2 день, 1 выходной, 2 ночь, 3 
выходных

 электромеханик 80 000 ₽ до 
налогов; график сменный: 2 день, 

1 выходной, 2 ночь, 3 выходных

разнорабочий 50 000 ₽  
до налогов; график 5–2

Оператор производственных 
линий, 50000 руб до налогов; 

график сменный: 2 день, 1 выходной, 2 
ночь, 3 выходных.




